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GANHOS E 
RISCOS COM A 
VISITA DE LULA 

À CHINA
A recente visita do presidente do Brasil, 

Luiz Inácio Lula da Silva, ao presidente da 
China, Xi Jinping, tem sido tema de intenso 
debate em todo o mundo. Essa visita pode 
trazer muitos benefícios e também alguns 
riscos para o Brasil, e é importante analisar 
as possíveis repercussões.

Em termos positivos, a visita de Lula pode 
trazer investimentos significativos para o 

jornalismo@cinformonline.com.br
Edvar Freire Caetano | jornalista DRT | 591/SE
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Brasil. A China é uma das maiores economias 
do mundo, e o Brasil é um importante 
fornecedor de matérias-primas para o país 
asiático. As duas nações têm uma relação 
comercial forte e um histórico de cooperação 
em áreas como agricultura, infraestrutura e 
energia. Com a visita de Lula, podemos esperar 
que essa relação se fortaleça ainda mais, 
resultando em mais investimentos em setores 
estratégicos para o desenvolvimento brasileiro.

Além disso, a visita de Lula pode ajudar 
a melhorar a imagem do Brasil no cenário 
internacional. O presidente é um líder 
carismático e respeitado em todo o mundo, 
e sua visita à China pode trazer visibilidade 
positiva para o Brasil e para a região da 
América Latina como um todo.

No entanto, há também alguns riscos 
envolvidos nessa visita. Um deles é a 
possibilidade de o Brasil se tornar ainda mais 
dependente da China. Com o país asiático 
cada vez mais influente na economia global, 
o Brasil pode correr o risco de se tornar 
excessivamente dependente das exportações 



ANO 4 - ED. 288 - 17/4/2023  -  9

3/4

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

para a China, o que pode prejudicar a 
diversificação da economia brasileira.

Outro risco é a possibilidade de a visita de 
Lula ser vista como uma sinalização política 
para a China. O Brasil tem sido cada vez 
mais criticado por seu papel na proteção da 
Amazônia, e a visita de Lula pode ser vista 
como uma forma de se aproximar de um país 
que historicamente não tem sido crítico em 
relação às políticas ambientais do Brasil. Isso 
pode prejudicar a imagem do país como um 
líder global na proteção do meio ambiente.

Em resumo, a visita de Lula ao presidente da 
China tem o potencial de trazer muitos benefícios 
para o Brasil, mas também pode trazer riscos 
significativos. É importante que o governo 
brasileiro seja cauteloso em relação a essa visita 
e que trabalhe para garantir que os benefícios 
superem os riscos. Se feito corretamente, essa 
visita pode ser um importante passo para o 
fortalecimento da relação entre o Brasil e a China 
e para o desenvolvimento econômico do Brasil.

EDITORIALOPINIÃO
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Para dar uma “sobrevida” à oposição em 
Sergipe, o candidato a governador derrotado 
na eleição do ano passado, senador Rogério 
Carvalho (PT), tentou dar uma demonstração 
de força e prestígio político, essa semana, 
reunindo um grupo de correligionários do PT 
e da Esquerda, além de prefeitos e membros 
de outros partidos para tentar passar a 
impressão que a oposição ao governador 
Fábio Mitidieri (PSD) está unida, fortalecida 
e agrupada. Mas o “grande encontro” em 
Itabaiana decepcionou. 

OPINIÃO
1/16

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

ADAÍLTON FICA NA 
OPOSIÇÃO E VALMIR DE 
FRANCISQUINHO NÃO?
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Com o “dedo” de Rogério Carvalho, houve 
uma interferência nacional para que o MDB 
sergipano, legenda histórica em nosso Estado, 
passasse para o comando do empresário 
Sérgio Gama. Há quem diga que a decisão 
também teve a aprovação do ex-governador 
Jackson Barreto, mas o fato de o “grande 
encontro” ser realizado em Itabaiana ganha, 
também, um contexto de “provocação”.

Isso porque o deputado estadual e ex-
prefeito serrano, Luciano Bispo, que hoje 
está filiado no PSD, construiu quase toda a 
sua trajetória política defendendo as cores 
e os ideais do MDB, e o novo presidente 
Sérgio Gama estava promovendo mudanças 
no Diretório Municipal de Itabaiana, que 
historicamente sempre foi liderado por 
Luciano. E, como se não bastasse, para 
o “grande encontro”, Rogério e Gama 
convidaram o prefeito da cidade, Adaílton 
Sousa (PL), adversário político dos Bispos. 

Apesar das “provocações”, o ato teve 
pouco “peso político”. Além da baixa adesão, 
Rogério ainda “mandou seus recados”, 

2/16CINFORMANDOOPINIÃO
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para políticos que faziam oposição e hoje 
caminham com o governo e até com ex-
aliados, que apoiaram sua candidatura ano 
passado e agora parecem distantes: Rogério 
disse que quem estava naquele ato em 
Itabaiana era “decente e eram pessoas que 
não têm preço”, “que não fazem acordinho”, 
sendo apoiado por Adaílton. 

Mas, falando nele, chamou a atenção deste 
colunista e de todo o Estado a ausência, 
dentre outras pessoas, do ex-prefeito Valmir 
de Francisquinho (PL). Apesar do ato ter 
ocorrido em Itabaiana, e mesmo com a 
presença do prefeito Adaílton, eis que Valmir 
não foi visto, pelo menos por este colunista, 
no “grande encontro”. O que será que 
aconteceu? Será que Adaílton desobedeceu 
um encaminhamento do grupo e foi para 
o ato ou será que o gestor está disposto a 
“caminhar com as próprias pernas” e buscar 
a reeleição com o apoio de Rogério?

A política de Sergipe tem é coisa viu, 
inclusive em Itabaiana, onde o agrupamento 
de Valmir de Francisquinho por enquanto não 
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caminha com a oposição liderada por Rogério 
Carvalho e o PT, mas o prefeito Adaílton sim. E 
como fica a disputa municipal do próximo ano? 
Alguém vai procurar os Teles de Mendonça? 
Existe alguma possibilidade de aproximação de 
Luciano Bispo e seu grupo? São perguntas que 
só o tempo será capaz de responder...

CINFORMANDOOPINIÃO

VEJA ESSA!
Chamou a atenção deste colunista, no antigo 
estádio Presidente Médici, que o ex-prefeito 
Valmir de Francisquinho assistiu a vitória do 
Itabaiana sobre o Confiança no meio do povo, e 
ao lado do deputado estadual Marcos Oliveira, 
mas sem a presença marcante do prefeito 
Adailton. 

E ESSA!
Este colunista também verificou as redes 
sociais do prefeito Adailton Sousa e confirmou 
que, em nenhum dos registros dentro do 
estádio, inclusive na festa da vitória, o gestor 
se aproximou de Valmir de Francisquinho. 
Será que o ex-prefeito fez ou faltou algo que 
desagradou Adaílton ou teria o atual prefeito 
sido picado pela “mosca vermelha”???
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BOMBA!
Chega a informação que um grupo de 
empresários e políticos articula a união de dois 
líderes em votos no pleito de 2022 visando 
uma prefeitura da Região Centro-Sul. Já se 
especula entre os articulistas do projeto que 
o “encontro de titãs” aconteça a qualquer 
momento...

ANDRÉ & FH
Impactou em Nossa Senhora do Socorro 
o anúncio feito pelo líder político e ex-
deputado André Moura enfatizando que seu 
compromisso no município é com o ex-prefeito 
Fábio Henrique (PDT). Pela oposição ao Padre 
Inaldo quem está melhor posicionado ainda 
é o deputado estadual Samuel Carvalho 
(Cidadania). Mas na política tudo é possível...

ZÉ VEM OU NÃO?
Diferente do que muita gente está pensando, 
o ex-prefeito Zé Franco não confirma e nem 
descarta uma candidatura sua a prefeito de 
Nossa Senhora do Socorro. No momento ele 
diz que vai ouvir a decisão do povo, a sabedoria 
popular. É aguardar os “próximos capítulos”...



ANO 4 - ED. 288 - 17/4/2023  -  17

6/16CINFORMANDOOPINIÃO

VAGA NO TCE I
Após o falecimento do conselheiro Carlos Pinna 
de Assis, o presidente do Tribunal de Contas 
de Sergipe, conselheiro Flávio Conceição em 
um gesto com seus pares, convidou a todos 
para que fossem em bloco a uma audiência 
com o governador Fábio Mitidieri, quando na 
oportunidade seria comunicada oficialmente a 
vacância do cargo. Coube à conselheira Susana 
Azevedo fazer a entrega nas mãos do governador.

VAGA NO TCE II
Comunicada a vacância, dentro de um prazo 
razoável, o governador exercerá o direito de 
livre escolha para a esta vaga e comunicará 
oficialmente sua decisão à Assembleia 
Legislativa. Lá os deputados estaduais, através 
de uma Comissão, irão sabatinar o nome 
escolhido, que também passará por apreciação 
do plenário. Se aprovado por maioria 
simples (13 votos), restará a comunicação ao 
governo, a publicação em Diário Oficial e o 
agendamento da posse pelo TCE/SE. 

LAÉRCIO OLIVEIRA I
O senador Laércio Oliveira (PP) discursou no 
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Plenário do Senado sobre o PLP Nº 79/2023 que 
possibilita a prorrogação por dez anos, até 2042, 
dos incentivos fiscais concedidos pelos estados 
e pelo Distrito Federal para empresas, previstos 
na Lei Complementar 160, de 2017. Os incentivos 
servem para atrair a implantação de projetos 
para a região Nordeste, tendo papel relevante 
para novos empreendimentos industriais.
 
LAÉRCIO OLIVEIRA II
Laércio destacou que a proposta busca 
preservar empregos e reduzir o custo 
dos produtos, já que os benefícios fiscais 
são repassados ao valor final pago pelo 
consumidor. “São medidas importantes 
para atrair empresas, indústrias e serviços, 
aumentar a arrecadação de impostos, gerar 
empregos e estimular o mercado local”, 
explicou o senador.
 
LAÉRCIO OLIVEIRA III
Laércio argumentou que a Constituição 
estabelece como um objetivo fundamental 
o combate às desigualdades sociais e 
regionais. Ele listou várias ações políticas 
adotadas ao longo das últimas décadas, 

CINFORMANDOOPINIÃO
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como a prorrogação dos incentivos fiscais 
especiais da Zona Franca de Manaus e as 
vantagens para empreendimentos nas áreas 
de atuação da Sudam e da Sudene. O senador 
sergipano justificou que a iniciativa pode 
ajudar no crescimento da economia e no 
desenvolvimento dos estados mais pobres, 
principalmente no Nordeste.
 
LAÉRCIO OLIVEIRA IV
“A Região Nordeste permaneceu fragilizada 
e carente e terminou o ano de 2022 com 
os piores índices de retomada. Enquanto 
persistirem e prevalecerem as diferenças e 
desequilíbrios regionais, não podemos abrir 
mão dessas ferramentas de política fiscal. 
São instrumentos importantes e antigos 
com resultados sociais e econômicos 
concretos”, disse.

PROFESSOR BITTENCOURT I
O vereador por Aracaju, Professor Bittencourt 
(PDT), participou do Encontro Nacional 
de Parlamentares Negras e Negros, que 
aconteceu em Brasília. O evento foi organizado 
pelos partidos que compõem a Frente Ampla 

CINFORMANDOOPINIÃO
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de apoio ao governo Lula, em parceria com 
a Fundação Friedrich Ebert e contou com a 
presença de parlamentares negras e negros 
de todos os níveis da Federação, além de 
representações partidárias da Frente.

PROFESSOR BITTENCOURT II
O encontro teve o objetivo de construir uma 
Rede Nacional de Parlamentares Negras e 
Negros, que deverá congregar a participação 
de parlamentares federais, estaduais e 
distritais, além de vereadores das capitais 
e cidades polo dos diversos partidos que 
compõem a frente democrática de apoio 
ao atual Governo Federal. Representando 
Sergipe, Bittencourt foi o único parlamentar 
do estado que participou do evento e 
compôs a mesa. Em sua fala de abertura, ele 
destacou a importância de incentivar o povo 
negro a participar da política.

DANIELLE GARCIA I
Cumprindo agenda em Brasília, a secretária 
de Políticas para as Mulheres, a delegada 
Danielle Garcia, participou de reuniões com 
parlamentares que compõem a bancada 

CINFORMANDOOPINIÃO
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sergipana no Congresso Nacional. A gestora 
apresentou às deputadas Yandra Moura e 
Katarina Feitoza e aos deputados Fábio Reis, 
Thiago de Joaldo e Ícaro de Valmir as ações 
que estão sendo desenvolvidas e solicitou a 
destinação de emendas para a viabilizar novos 
projetos para as sergipanas.

DANIELLE GARCIA II
“As pautas relacionadas às mulheres são 
prioridade da atual gestão do Estado. E 
estamos demonstrando isso na prática, com 
uma série de benefícios que já asseguramos 
desde o início das atividades da secretaria. O 
nosso objetivo é ampliar as ações e projetos 
para as mulheres e, para isso, contamos com o 
apoio das deputadas, deputados e senadores 
de Sergipe”, afirmou Danielle.

DANIELLE GARCIA III
Ainda em Brasília, a secretária Danielle 
Garcia também participou de uma reunião 
com a secretária Nacional de Renda e 
Cidadania do Ministério do Desenvolvimento, 
Assistência Social, Família e Combate à 
Fome, Eliane Aquino. “Mais um encontro 

CINFORMANDOOPINIÃO
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muito importante. Na oportunidade, tratamos 
sobre o Observatório Beatriz Nascimento e o 
Programa CMais Mulher. Vamos lutar sempre 
pelos direitos e visibilidade das mulheres 
sergipanas. Agradeço à secretária Eliane 
Aquino pela forma respeitosa como fomos 
recebidas”, ressaltou Danielle.

LINDA BRASIL
A deputada estadual Linda Brasil (PSOL) foi 
protagonista de um momento histórico da 
política sergipana ao assumir a presidência 
da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa 
como primeira mulher trans a ocupar o cargo 
em Sergipe. A iniciativa partiu do presidente 
da Casa, deputado Jeferson Andrade e rendeu 
elogios dos colegas de parlamento.

NETO BATALHA
“Apesar de um gesto simples, a postura de 
Jeferson Andrade tem um grande significado. 
É que infelizmente poucas mulheres trans 
conseguem ocupar espaço na sociedade, e 
esta oportunidade deve ser encarada como 
um divisor de águas daqui para frente”, 
afirmou Neto Batalha.

CINFORMANDOOPINIÃO
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SOBRE JEFERSON
Mais jovem entre os deputados, Neto 
aproveitou para elogiar a maneira que Jeferson 
Andrade tem conduzido outros temas dentro 
da Casa Legislativa. “Em pouco mais de dois 
meses, o novo presidente vem mostrando 
competência e capacidade de gestão ao 
montar uma equipe atenciosa e acolhedora 
com os novos parlamentes”, enalteceu, 
acrescentando que a gestão está sendo 
democrática com os pares da base e oposição.

GEORGEO PASSOS I
A violência em eventos esportivos, como 
brigas entre torcidas em estádios, é um 
problema que preocupa há muito tempo. Em 
Sergipe, no entanto, os infratores poderão 
ser punidos, de acordo com o Projeto de Lei 
nº 140/2023, apresentado pelo deputado 
estadual Georgeo Passos.

GEORGEO PASSOS II
O projeto busca instituir sanções para 
indivíduos que se envolvam em brigas 
generalizadas durante eventos esportivos, 
dentro ou fora de estádios, ginásios 
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ou outros locais usados para práticas 
esportivas. Segundo Georgeo, essa é uma 
forma de criar medidas preventivas.

GEORGEO PASSOS III
“A violência nos locais esportivos tem afastado 
as famílias e causado prejuízos aos clubes e a 
toda uma cadeia produtiva. É hora de o poder 
público intervir e criar mecanismos de punição 
para aqueles que usam o esporte para cometer 
atos de violência”, explicou o deputado. Caso o 
projeto seja aprovado, multas serão impostas 
aos infratores, além da possibilidade de 
proibição de presença em estádios, ginásios 
ou qualquer outro local onde ocorra um evento 
esportivo. “Infelizmente, essa é uma medida 
necessária”, garantiu Georgeo.

GEORGEO PASSOS IV
“Esperamos que isso traga uma 
conscientização para aqueles que 
prejudicam o espetáculo brigando com 
adversários. Vale lembrar que a punição 
prevista neste projeto não isenta o infrator 
de possíveis obrigações e sanções no âmbito 
civil ou criminal”, completou o deputado.
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PM FOI HERÓI!
No último dia 3, o Policial Militar da 
Força Tática do 8° BPM resgatou três (3) 
funcionários que ficaram presos no elevador 
durante incêndio no Hotel da zona sul de 
Aracaju. O PM em questão foi identificado 
como Cabo Edler Bruno. Edler, que atualmente 
está lotado na Força Tática do 8° Batalhão, 
sede no Parque da Cidade, zona norte.
 
FALA EDLER BRUNO I
“Percebi a fumaça que estava saindo pelas 
janelas, o fogo estava se alastrando muito 
rápido... No primeiro momento, gritei 
para tentar identificar se havia algum 
pedido de socorro (por ser início), depois 
tentamos alcalmar alguns funcionários que 
estavam trabalhando na evacuação dos 
hóspedes que saiam em segurança (havia 
muita fumaça) pedimos para desligar o 
fornecimento de energia para evitar que as 
pessoas utilizassem o elevador e descessem 
pela escada, como recomenda as normas de 
segurança e corpo de bombeiros. O alarme 
foi acionado mas não dava para ouvir 
direito”, explica o PM.
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 FALA EDLER BRUNO II
“Após ter ciência que todas pessoas, 
funcionários, hóspedes não estavam mais 
no interior a primeira equipe do corpo de 
bombeiros chegou (bem rápido por sinal). 
Passei o relatório para a sargento sobre o 
que havia sido apurado até então e outras 
equipes foram chegando para combater o 
incêndio”, acrescentou.
 
FALA EDLER BRUNO III
Em seguida, o PM disse que receberam 
a informação de que três funcionários 
terceirizados, que estavam prestando 
serviço de construção civil e tinham parado 
para almoçar, ficaram presos em um dos 
elevadores. “Junto com um dos funcionários 
do hotel, que tinha as chaves que abria a porta 
de maneira mecânica, nos dirigimos andar por 
andar para saber em que parte ficaram presos”.
 
ELEVADOR PRESO
“O problema foi que o elevador ficou 
estacionado entre um andar e outro o que 
dificulta a abertura com segurança da porta 
de contenção. Conseguimos contato, por 
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telefone, com o responsável pela parte 
técnica do elevador que estava a caminho 
mas preso no trânsito e sem tempo a 
perder, ele passou as instruções e os 3 
colaboradores foram salvos, embora muito 
desidratados pois estavam em um ambiente 
confinado com pouco oxigênio como podem 
ver nas imagens.
 
FALTA DE AR!
Apesar do susto eles saíram ilesos, graças a 
Deus! Já o policial não teve a mesma sorte. 
Precisou de atendimento de urgência porque 
ficou com falta de ar devido a inalação da 
fumaça tóxica expelida durante a brava ação.
Mesmo assumindo os riscos da própria vida, 
não mediu esforços para salvar a vida de 
três pais de família que passaram momentos 
angustiantes. A coluna se soma e parabeniza 
o ato heroico do CB Edler do 8° Batalhão!

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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A reportagem do CINFORM ON LINE 
conversou com a vereadora de Aracaju, 
professora Ângela Melo (PT), que confirmou 
seu desejo de que o Partido dos Trabalhadores 
tenha uma candidatura própria para a disputa 
pelo comando da capital no próximo ano. 

ÂNGELA MELO 
DEFENDE O PT NA 

OPOSIÇÃO EM 
ARACAJU E NO 

ESTADO

DE OLHO EM 24

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/7

 lVereadora condena a PPP 
da Saúde da PMA e se diz contra a 
privatização da DESO pelo governo
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A petista defende ainda que a legenda se 
mantenha na oposição às gestões do prefeito 
Edvaldo Nogueira (PDT) e do governador Fábio 
Mitidieri (PSD). Ela aprova os 100 dias do 
governo Lula (PT) e vê como positiva a agenda 
do presidente da República na China. 

Questionada sobre as eleições municipais do 
próximo ano, Ângela Melo disse que “o nosso 
agrupamento (tendência petista Militância 
Socialista) defende a manutenção de alianças 
com partidos de Esquerda, mas sempre com a 
perspectiva de que o PT precisa ser o grande 
protagonista. Nosso desejo é que o Partido 

GILTON ROSAS

2/7POLÍTICA
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dos Trabalhadores volte a governar Aracaju. 
Tivemos uma experiência muito exitosa com 
Marcelo Déda (in memoriam) e entendemos 
que precisamos voltar a governar a cidade”. 

Sobre possíveis candidaturas petistas para 
disputar a prefeitura de Aracaju, a vereadora 
prefere aguardar uma decisão da militância 
do partido. “O Partido dos Trabalhadores 
ainda não discutiu isso (candidaturas); 
temos alianças políticas no campo da 
Federação (com o PCdoB e o PV) e podemos 
sim ampliar essa discussão. Não se tratou 
sobre nomes ainda, nem na municipal e nem 
na executiva estadual”, disse.

Ângela Melo explicou que seu projeto 
político, no momento, é buscar a reeleição 
no próximo ano. Quando questionada pela 
reportagem se seu nome estava à disposição 
para a disputar a PMA, ela respondeu 
dizendo que “nosso agrupamento vem 
discutindo a minha reeleição. Essa é a nossa 
intenção para a eleição de 2024”, disse a 
vereadora, não descartando, também, uma 
composição com o PSOL. 

3/7POLÍTICA



ANO 4 - ED. 288 - 17/4/2023  -  33

EDVALDO E 
MITIDIERI

Sobre as 
gestões do 
prefeito de 
Aracaju e do 
governador 
do Estado, a 
vereadora disse 
que não participou 
do ato político 
em Itabaiana, 
coordenado 
pelo senador 
Rogério Carvalho 
por conta das 
atribuições de seu 
mandato, mas 
defendeu o PT 
na oposição. “Continuamos na oposição! Em 
relação ao governo do Estado, por exemplo, 
em sintonia com o Sindisan, vamos combater 
o que era PPP (parceria público-privada) 
e que depois virou concessão, mas que 
nada verdade é a privatização da Deso, da 
prestação dos serviços de saneamento”. 

ASSESSORIA PARLAMENTAR

4/7POLÍTICA
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Já sobre a intenção da PMA de promover uma 
PPP na Saúde municipal, a vereadora pontuou 
que “a atual legislatura da CMA tem mantido um 
comportamento de independência em relação 
ao Executivo, apesar de a maioria dos vereadores 
ser da base do prefeito. Mas em alguns 
pontos chaves para a população, nós estamos 
votando com o povo! E uma delas é sobre essa 
questão da PPP da Saúde. Acompanhamos as 
conferências municipais e o povo deu a resposta. 
Não podemos entregar a gestão da Educação e 
da Saúde à iniciativa privada!”. 

“É assinar um atestado de incompetência! 
A população de Aracaju quer prestação 
de serviço público e de qualidade. Recebi 
um telefonema essa semana da UBS na 
Coroa do Meio, que estava insuportável 
para quem aguardava. O calor, a demora 
na vacinação, pessoas idosas e crianças 
no mesmo ambiente, muitos espaços sem 

Aí deixam precarizar o serviço 
para que o povo reclame e tenham 

desculpa para privatizar”

5/7POLÍTICA
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o cumprimento das prioridades. Aí deixam 
precarizar o serviço para que o povo reclame 
e tenham desculpa para privatizar. Sobre 
o transporte público a população fechou 
em protesto o terminal da Atalaia, essa 
semana. Bairros da Zona de Expansão estão 
desprezados, abandonados, sem o transporte 
coletivo”, completou a vereadora.

GOVERNO LULA
Sobre os 100 dias do governo Lula, Ângela 

Melo fez uma avaliação positiva, dizendo que 
“tivemos a felicidade sobre as delegacias das 

ASSESSORIA PARLAMENTAR
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mulheres, a ampliação das moradias populares; 
isso nos dá a certeza que estamos no caminho 
certo, como essa visita à China; é recolocar o 
Brasil no cenário internacional, garantir sua 
soberania nacional, tendo reconhecimento 
mundial, e não sendo zombado como era no 
governo anterior. Estamos no rumo certo, livre 
e independente, discutindo o fortalecimento 
da moeda e da economia”. 

“Estamos lutando para fortalecer 
nossa soberania, independente do capital 
internacional, porque nós podemos ter 
outra moeda, como a Europa também 
tem. Não temos que dicar refém do dólar! 
Também vamos apoiar a paralisação geral 
do dia 26 para que o presidente Lula envie 
uma Medida Provisória urgente, revogando 
o novo Ensino Médio, na defesa da educação 
pública de qualidade. Vamos estabelecer 
uma discussão ampla, com as entidades, 
cientistas, professores e pais, e vamos 
elaborar a Educação que tanto queremos”, 
concluiu Ângela Melo. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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KEIZERSANTOS
JORNALISTA

EDIÇÃO 274

ITABAIANA VENCE O 
CONFIANÇA NA PRIMEIRA 

PARTIDA DA FINAL DO SERGIPÃO
No estádio Etelvino Mendonça, em 

Itabaiana, a Associação Olímpica Itabaiana 
venceu a Associação Desportiva Confiança 
por 2x0 na primeira partida da grande final do 

contato@sergipepress.com.br
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DIA ESTADUAL DO PARADESPORTO
Foi aprovado na Assembleia Legislativa de 
Sergipe (Alese) o projeto de Lei n° 52/2023. 
De autoria do deputado estadual Kaká 
Santos (União Brasil) a propositura prevê a 
celebração do Dia Estadual do Paradesporto, 

Campeonato Sergipano de 2023, realizada na 
manhã do último domingo (16). O centroavante 
Tiago abriu o placar aos seis minutos do 
primeiro tempo. Aos 44 minutos do segundo 
tempo, o atacante Bambam ampliou. No 
sábado (22), às 16h, acontece o jogo de volta 
na Arena Batistão, em Aracaju. Ambas as 
partidas contam com arbitragem de vídeo. n
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ROSÁRIO DO CATETE
As atletas da Seleção Brasileira de Ginástica 
Rítmica, medalhistas de um bronze inédito 
na etapa da prova geral da Copa do Mundo 
em Atenas, na Grécia, foram recepcionadas 
pelo prefeito de Aracaju, Edvaldo Nogueira. 
A equipe da Juventus é a grande campeã 

em Sergipe, comemorado anualmente, no dia 
22 de setembro. A data faz referência ao Dia 
Internacional do Paradesporto, instituído pelo 
Comitê Paralímpico Internacional em 1989. 
No Dia Estadual poderão ser desenvolvidas 
ações esportivas, torneios e palestras sobre a 
importância, valorização e inclusão da pessoa 
com deficiência no esporte. n
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JOGOS DA PRIMAVERA
Nos meses de maio e junho, Sergipe será 
tomado pelo clima de festa e competição 
trazido pela realização da 39ª edição dos Jogos 
da Primavera. Esse ano, a maior competição 
de desporto escolar do estado contará com 
26 modalidades esportivas, dispostas em três 
categorias e aberta para a participação de 

da Copa Rosário de Futebol de Amador. 
A grande final aconteceu na manhã deste 
domingo (16), no Estádio Municipal Polycarpo 
Diniz de Rezende, em Rosário do Catete/SE, 
entre Juventus e Internacional, do Povoado 
Siririzinho. No tempo normal, a partida 
terminou 0x0. Nos pênaltis, a equipe da 
Juventus venceu por 6x5. A competição foi 
uma promoção da Prefeitura de Rosário do 
Catete, por meio da Secretaria Municipal da 
Juventude e do Esporte. Além dos finalistas 
Juventus e Internacional, também estavam 
na disputa as equipes do Vasco, Corinthians, 
Palmeiras, América, União Rosarense e 
Independente. O campeão foi contemplado 
com R$ 2 mil e o vice-campeão com R$ 1 mil, 
além de troféus e medalhas para ambos. n
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atletas de todas as escolas do estado, públicas 
ou particulares. Para participar da disputa 
estadual, as inscrições devem ser realizadas 
pelo novo site oficial (https://jogos.seduc.
se.gov.br), até hoje, segunda-feira (17). Desde 
o lançamento dos Jogos da Primavera e início 
do período de inscrições, no último dia 17 
de março, mais de 800 estudantes-atletas 
sergipanos já se inscreveram na competição. n

DIVULGAÇÃO
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FUTEBOL FEMININO
A equipe do Estanciano, representante da 
Federação Sergipana de Futebol (FSF) no 
Campeonato Brasileiro da Série A3 de 2023, 
enfrentará o Acauã de Alagoas, na primeira fase 
da competição. A classificação para a segunda 
fase será decidida em duas partidas no sistema 
de mata-mata. O primeiro duelo será no dia 23 
de abril, no estádio Rei Pelé, em Maceió/AL. 
E o jogo de volta no dia 29 de abril, na arena 
Batistão, em Aracaju-SE. Quem avançar de 
fase vai enfrentar o vencedor do confronto 
entre Doce Mel/BA e Astro/BA. O Estanciano 
garantiu a vaga no Brasileiro após conquistar o 
Campeonato Sergipano Feminino de 2022. n

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

DIVULGAÇÃO
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Há muito tempo percebi que infelizmente 
somos um país sem memória e que gostamos 
de ser assim. Esquecemos, não queremos 
lembrar ou simplesmente não sabemos 
sobre a nossa história, e muitas vezes não 
valorizamos a importância disso.

Durante a minha infância e adolescência, 
tive bons professores e pessoas queridas 
que sempre paravam para conversar comigo. 
A cada conversa e encontro, eu ficava 
maravilhado com tantas histórias e pessoas 
tão importantes para a minha formação 
humana.

VIDA SEM MEMÓRIA, É 
PASSAGEM SEM DESTINO!

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/11
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Na minha família, havia figuras importantes 
que contribuíram para minha formação 
humana e cultural. Minha bisavó, Noemi 
Brandão, era a minha filósofa de plantão. Meu 
tio, José Calazans, compartilhava comigo suas 
histórias e conhecimentos sobre a cultura. 
Meu avô, Dede Sombrinha, nascido em 
Esplanada Bahia e um estancianno fervoroso, 
era um grande contador de histórias e causos. 
Também tive o privilégio de aprender com 
pessoas como a professora Terezinha, Tia 
Lalia, Maria José e nosso vizinho, Milson 
Barreto, um homem de coração maior 
que o mundo. As informações e memórias 

2/11| CULTURAGERAL
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compartilhadas por essas pessoas ficaram 
guardadas comigo e me ensinaram a 
importância de conhecermos nosso passado 
e aplicarmos suas lições em nossas atividades 
atuais, seja em qualquer área em que 
atuamos. Infelizmente, percebo que muitas 
vezes nós, como país, esquecemos de nossa 
história ou simplesmente não a conhecemos, 
e isso é uma grande perda para todos nós.

Por isso que sou e sempre serei fã dos 
memorialistas, como meu amigo querido 
que me faz muita falta Luiz Antônio Barreto, 
Murilo Melins, Jackson da Silva Lima, Beatriz 
Gois, Aglaé Fontes, Jorge Carvalho, Lú Spinelli, 
João Gama, Marco Melo, Mario Sergio, Paulo 
Leite, Antônio Amaral, Adailton, Samarone, 
Bendoque, Vlademir Carvalho, entre tantos 
outros que se dedicam a recuperar, preservar e 
divulgar a nossa memória.

Eu conversei com meu amigo Antônio 
Amaral essa semana e ele me sugeriu que eu 
buscasse mais informações sobre Pedrinho 
Rodrigues, um cantor sergipano das décadas 
de 60 e 70. Eu disse a ele que já havia citado o 

| CULTURAGERAL 3/11
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cantor em alguns textos, mas que procuraria 
mais informações. Já conhecia um pouco da 
história de Pedrinho, apresentada pelo Luiz 
Antônio, e sabia que ele era um brilhante 
cantor e compositor. Na minha primeira 
pesquisa, encontrei um vídeo de 1974 no qual 
Chacrinha apresentava Pedrinho Rodrigues 
como o maior cantor de samba do Brasil e ele 
entrava cantando “Ganhei, ganhei uma nega 
tijucana”, um samba de sucesso nos anos 70.

Pedrinho Rodrigues nasceu em Aracaju 
em 1934. Durante sua infância e juventude, 
destacou-se nas festas escolares, mas foi 
na Rádio Liberdade que iniciou sua carreira 
profissional. Naquela época, havia vários 
programas de auditório nas rádios da cidade, 
e músicos e cantores eram contratados como 
artistas das emissoras. Na Rádio Liberdade, 
Pedrinho foi descoberto por Nilo Sergio, cantor, 
compositor e produtor musical carioca com 
carreira internacional, sendo uma das estrelas 
da música nos Estados Unidos. Quando Nilo 
voltou ao Brasil, ele criou a primeira gravadora 
inteiramente nacional, a Musidisc, e convidou 
Pedrinho para ser um de seus artistas.

4/11| CULTURAGERAL
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Em 1960, 
Pedrinho 
desembarcou no 
Rio de Janeiro 
e logo gravou 
seu primeiro 
disco pela 
Musidisc, agora 
como crooner 
do conjunto 
Ed Lincoln, 
cantando 
sambas como 
“Confissão”, de Luis Bandeira e Djalma Ferreira; 
“Não tenho onde morar”, de Dorival Caymmi; 
“Amanhã eu vou”, de Nilo Sérgio, e “Tristeza de 
nós dois”, de Durval Ferreira, Bebeto e Maurício 
Einhorn, disco lançado em 1961.

Em 1962, já com uma carreira solo 
consolidada e diante do grande sucesso do 
primeiro disco, a Musidisc lançou o álbum 
“Tem que balançar”, agora com sua orquestra. 
Pedrinho interpretou sambas como “Pourquoi? 
(Nega sem sandália)”, de Caco Velho e Jadir 
Teixeira; “Tem que balançar”, de Carlos 

| CULTURAGERAL 5/11
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Imperial; “Vivendo de ilusão”, de Durval Ferreira 
e Orlando Henriques; “Baiana das 4 saias”, de 
Jair Amorim; “Salgueiro chorão”, de Durval 
Ferreira e Newton Chaves; “Confissão”, de Luis 
Bandeira e Djalma Ferreira; “Falsa baiana”, 
de Geraldo Pereira; “Mulata assanhada”, de 
Ataulfo Alves; “Eu não tenho onde morar”, de 
Dorival Caymmi; “Aconteceu”, de Ed Lincoln e 
Silvio César; “Conformação”, de Moacir Vieira, 
e “Tristeza de nós dois”, de Durval Ferreira, 
Bebeto e Maurício Einhorn. O LP recebeu 
prêmios da revista Radiolândia, da Rádio Globo 
e da Revista Cinelândia.

 www.youtube.com/watch?v=_79OrZzYZOI. 

O radialista Mario Sergio escreveu sobre 
Pedrinho, afirmando que ele dividia espaço 
no cenário musical com nomes como 
Cyro Monteiro, Miltinho, Jair Rodrigues, 
Wilson Simonal e outros de grande 
destaque nacional. Suas apresentações o 
tornavam mais querido do público e dos 
compositores. Suas performances, quando 
em apresentação com o Grupo Ed Lincoln, 
faziam com que a plateia o reverenciasse 
como mais uma atração daquele grupo.

6/11| CULTURAGERAL
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Em 1963, Pedrinho obteve a consagração com 
o lançamento do LP Pedrinho Rodrigues, que 
incluiu gravações originalmente em 78 rpm, além 
de sambas como “Eu era tristeza”, de Ribamar e 
Orlando Henriques; “O gato”, de Nonato Buzar; 
“O rouxinol”, de Jaime Silve e Neusa Teixeira; 
“Diga que sim”, de Silvio César; “Noite vem”, de 
Ed Lincoln e Luis Fernando Freire, e “Distante 
do amor”, de Edgardo Luis e Álvaro Franco. 
Um sucesso que chamou atenção de todos os 
setores da música brasileira. O violonista Baden 
Powell disse que o Pedrinho foi o melhor cantor/
intérprete de samba do Brasil.

Pedrinho Rodrigues teve uma carreira 
musical bastante produtiva, com muitos discos 
gravados ao longo dos anos. Aqui está a lista 
completa dos álbuns que ele gravou:

(1960) Confissão (com Ed Lincoln)
(1962) Tem Que Balançar
(1963) Pedrinho Rodrigues
(1963) É Demais/Chega
(1963) Neném/Faço Um Le Le Lê
(1963) O Morro Não Tem Vez/O Amor e a 
Canção

| CULTURAGERAL 7/11
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(1963) Pourquoi? (Nega Sem Sandália)/Tem 
Que Balançar
(1968) O Sambista Pedrinho Rodrigues
(1972) Brasil... Sambe ou Se Mande - 
Pedrinho Rodrigues e Os Nacionais
(1973) Brasil... Sambe ou Se Mande - Volume 
2 - Pedrinho Rodrigues e Os Nacionais
(1974) Adeus Guanabara - Pedrinho 
Rodrigues e Conjunto Samba Som Sete
(1978) Só Samba Falooou!... - Vol. 5
(1983) Geraldo Pereira - Pedrinho Rodrigues 
e Bebel Gilberto
(1987) Pedrinho Rodrigues.

É realmente admirável a capacidade 
de Pedrinho Rodrigues de se destacar 
não apenas como um excelente cantor e 
intérprete de samba, mas também como um 
músico generoso e solidário, sempre pronto 
a colaborar com seus colegas de profissão. 
Sua parceria com Bebel Gilberto no disco 
sobre Geraldo Pereira é um exemplo disso, 
mostrando sua disposição em ajudar jovens 
talentos a se desenvolverem e conquistarem 
seu lugar no cenário musical brasileiro. 
Além disso, o fato de Pedrinho Rodrigues ter 

8/11| CULTURAGERAL
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sido escolhido por Rildo Hora – arranjador 
e produtor do disco, para interpretar as 
músicas de Geraldo Pereira é uma prova 
do reconhecimento que ele tinha como um 
dos grandes sambistas do Brasil, capaz de 
transmitir com fidelidade e emoção a essência 
da obra desse grande compositor. Seu senso 
rítmico e sua habilidade como intérprete 

| CULTURAGERAL 9/11
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certamente contribuíram para que o disco se 
tornasse um sucesso e se consagrasse como 
uma referência no universo do samba. Geraldo 
Pereira foi um verdadeiro cronista dos morros, 
dos subúrbios e da vida boêmia do Rio de 
Janeiro dos anos 40 e 50. Este LP mostra uma 
síntese da obra do grande sambista.

Geraldo Pereira, um mineiro de Juiz de Fora 
criado no morro da Mangueira, é considerado 
um dos grandes nomes do samba brasileiro 
e teve um papel importante na evolução do 
gênero musical. Além de “Falsa Baiana”, que 
é um dos seus maiores sucessos, ele compôs 
diversas outras músicas que se tornaram 
clássicos do samba, como “Escurinho”, “Sem 
Compromisso” e “Já Te Digo”. A sua influência 
na música brasileira é tão grande que até 
mesmo a bossa nova, movimento que surgiu 
nos anos 50, reconheceu a sua importância, 
como é o caso da música “Bolinha de Papel”.

E para concluir transcrevo as palavras do 
Mario Sergio: “A figura Pedrinho Rodrigues 
integra os grandes nomes do samba brasileiro. 
Ecoa na interpretação dos grandes sambas da 

10/11| CULTURAGERAL
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história. Perpetua 
o nome do Estado 
de Sergipe 
entre aqueles 
que sempre 
dignificaram a 
música brasileira”.

Preservar 
a memória é 
fundamental 
para entendermos a história e evolução 
da música sergipana e brasileira e de 
sua cultura. E é importante reconhecer e 
valorizar artistas como Pedrinho Rodrigues, 
João Melo, Carnera, Rogerio, Irmão, Ismar 
Barreto, Geraldo Pereira como tantos outros, 
que contribuíram tanto para a riqueza e 
diversidade de nossas expressões musicais. 
Suas obras e legados devem ser preservados 
para que possam inspirar e encantar gerações 
futuras. Vida sem memória é passagem sem 
destino, como poderemos voltar.

| CULTURAGERAL 11/11

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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Um dos temas recorrentes na filosofia 
britânica do século XVIII dizia respeito à 
sociabilidade polida. Tratava-se, em parte, do 
que ainda hoje entendemos por boas maneiras, 
mas, também, de fatores como, entre outros, 
a participação em círculos considerados “de 
boa companhia”, um tratamento mais ou 
menos deferente com relação às mulheres 
(herança, diziam eles, da tradição de cavalaria) 
e a participação em certa cultura literária 
caracterizada pela retomada de textos da 
antiguidade clássica e, também, pela escrita 
que quase poderia passar por uma conversa 
que o autor pretendia manter com o leitor.

GENTILEZA 
E LIBERDADE

1/5GERAL

MARCOS BALIEIRO
PROFESSOR DA UFS
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 Certamente não era o melhor dos mundos. 
A coisa era um tanto excludente: o viés de 
classe deve ter ficado claro para todos que 
atentaram à menção de “círculos de boa 
companhia”. Não quero cansar a paciência 
do leitor com comentários sobre isso, então 
apenas observo quão limitadas parecem as tais 
sociedades literárias quando falamos de um 
período em que o analfabetismo era, para dizer 
o mínimo, bem mais prevalente que em nossos 
dias. Além disso, quero lembrar, também, 
que, se as mulheres deviam ser tratadas com 
deferência, era porque, a exemplo das donzelas 
em perigo das antigas canções de gesta, eram 
consideradas criaturazinhas frágeis, tanto de 
corpo quanto de mente. 

 Por que, então, lembrar de um cenário 
como esses, ainda mais quando estamos em 
uma realidade que já é mais excludente do 
que qualquer pessoa sensata gostaria? Ora, o 
caso é que existe um ponto dessa tal cultura 
da polidez que pode ser interessante retomar. 
Qualquer um que pretendesse sustentar uma 
conversa com gente por quem tinha algum 
respeito deveria fazer algum esforço garantir 
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que o outro ficasse à vontade para dizer o que 
pensa. Quem não procedesse dessa maneira 
corria o risco de passar por mal-educado e, 
portanto, de ser considerado uma companhia 
indesejável. Não por acaso, David Hume, em 
sua Investigação sobre os Princípios da Moral, 
afirma que tudo aquilo que promova uma 
convivência tranquila é louvável. O filósofo 
reconhece como recomendáveis, entre outras, 
condutas como não revelar, em prejuízo de 
uma pessoa, aquilo que ela deixou escapar sem 
querer, ou não revelar quem nos contou uma 
história quando a repetimos para outrem.

 O que está em questão, aí, é mais do que 
apenas passar por gente bem-educada, ou 
por gente que sabe como proceder caso não 
queira que as fofocas deixem de aparecer. Ora, 
alguém que sabe que pode deixar escapar algo 
inadvertidamente, ou que sabe que não será 
“delatado” por contar uma história, sabe que, 
naquele ambiente, pode falar com franqueza. 
Nesse sentido, o que Hume pretendia que 
dissesse respeito a toda a sociedade polida 
ampliava, ainda que de maneira um tanto 
suave, algo que outro filósofo, Shaftesbury, 
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dizia que deveria ocorrer em clubes fechados 
nos quais, à época, ocorriam debates bastante 
acalorados: todos deveriam poder dizer o que 
pensam, de modo que até o ridículo poderia 
ser empregado como “técnica” para testar uma 
tese. A verdade, dizia Shaftesbury, resistiria a 
qualquer tentativa de ridicularizá-la.

 Não se trata, é claro, de defender que 
as pessoas se reúnam em clubes como os 
do século XVIII, excludentes por definição. 
Entretanto, há que se admirar a possibilidade 
de que interlocutores se respeitem tanto 
que podem encarar até mesmo tentativas de 
ridicularizar argumentos como um recurso de 
investigação, não como um ataque pessoal, 
de modo que todos se sintam à vontade para 
argumentar incisivamente em favor daquilo 
que defendem, sabendo que serão ouvidos. 

 A esta altura, é importante fazer um 
breve esclarecimento: não estou, de maneira 
alguma, me colocando ao lado dos imbecis 
que estufam o peito para defender bizarrices 
como racismo, machismo, transfobia, a 
possibilidade de que haja um partido nazista 
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etc. Ora, sempre podemos escolher com 
quem conversar, e com essas criaturas, 
sinceramente, não pretendo perder meu 
tempo. Apenas espero que, nos ambientes 
de que participo, com as pessoas com quem 
de fato converso, prevaleça o espírito de, 
efetivamente, assumir uma posição de escuta, 
permitindo ao outro que diga o que tem a 
dizer. Entendo que, ao tratar disso, eu talvez 
faça parecer que me refiro apenas ao âmbito 
de conversas pessoais, mas não é bem assim. 
Essa atitude de escutar ativamente e deixar 
o interlocutor à vontade tem sido coisa rara 
também no Twitter, em assembleias sindicais, 
na Câmara dos Deputados, em reuniões 
de departamentos nas universidades… O 
resultado é que estamos sempre a reclamar 
não apenas da aspereza do mundo, mas, 
também, de como os “outros lados” estão 
mais estruturados que o “nosso”, já que, na 
falta de conversas reais, não conseguimos 
organizar porcaria nenhuma.

5/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA

lMarcos Balieiro   - É Professor do Departamento de Filosofia e do Programa de 
Pós-Graduação em Filosofia da UFS. Membro do Grupo de Ética e Filosofia Política. 
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Monteiro Lobato (1882-1948) foi um 
importantíssimo escritor e editor brasileiro. 
“O Sítio do Pica-pau Amarelo” é sua obra de 
maior destaque na literatura infantil. Criou 
a “Editora Monteiro Lobato” e mais tarde a 
“Companhia Editora Nacional”. Foi um dos 
primeiros autores de literatura infantil de 
nosso país e de toda América Latina.

MONTEIRO LOBATO 
EXPOENTE LITERATO 

BRASILEIRO

GERAL1/13

ERMERSONPORTO
Historiador | ermersonhis@gmail.com

https://www.instagram.com/ermersonporto/
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Ao lado da literatura infantil, Lobato 
também deixou extensa obra voltada para 
o público adulto. Retratou os vilarejos 
decadentes e a população do Vale do 
Paraíba, quando da crise do café.

O autor situa-se entre os precursores do 
Pré-Modernismo, período que precedeu a 
Semana de Arte Moderna. Lobato foi também 
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jornalista, tradutor e empresário. Fundou 
a Companhia Petróleo do Brasil, à qual se 
dedicou por dez anos.

Monteiro Lobato nasceu em Taubaté, São 
Paulo, no dia 18 de abril de 1882. Era filho 
de José Bento Marcondes Lobato e Olímpia 
Monteiro Lobato. Alfabetizado pela mãe, logo 
despertou o gosto pela leitura, lendo todos 
os livros infantis da biblioteca de seu avô o 
Visconde de Tremembé.

Desde criança, Monteiro Lobato já 
mostrava seu temperamento inquieto e aos 
10 anos escandalizou sua família, tradicionais 
fazendeiros do Vale do Paraíba e amigos 
do Imperador Pedro II, quando se recusou 
a fazer a primeira comunhão. Fez seus 
primeiros estudos em sua cidade natal. Em 
1896, com 14 anos, foi estudar em São Paulo 
no Instituto de Ciências e Letras. Em 1898 
ficou órfão de pai e logo em seguida, perdeu 
sua mãe, ficando aos cuidados do avô.

Ao nascer, Lobato foi registrado com o nome 
de José Renato Monteiro Lobato, mas após a 
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morte do pai, em 13 de junho de 1898, queria 
usar a bengala que pertencera ao pai e tinha 
as iniciais J.B.M.L. gravadas. Por isso, resolveu 
mudar de nome para que suas iniciais ficassem 
iguais às do pai e desde então passou a se 
chamar José Bento Monteiro Lobato.

Sob a imposição do avô, em 1900, Lobato 
ingressou na Faculdade de Direito de São 
Paulo, embora preferisse estudar Belas Artes. 
Nesse período, morava em uma república 
de estudantes localizada no centro de São 
Paulo, junto com os amigos Godofredo 
Rangel, Lino Moreira e Raul de Freitas.

O grupo se reunia para cuidar da vida 
literária e escrevia para um jornal publicado em 
Pindamonhangaba, de propriedade de Benjamin 
Pinheiros. Usando vários pseudônimos faziam 
oposição ao prefeito da cidade.

Monteiro Lobato manteve uma amizade 
duradoura com Godofredo Rangel e trocaram 
correspondência por 40 anos, que mais tarde 
foram reunidas em um livro chamado “A 
Barca de Gleyre”.
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Lobato escrevia também para o jornal 
da faculdade, quando já mostrava sua 
preocupação com as causas nacionalistas. Na 
festa de formatura, em 1904, fez um discurso 
tão agressivo que vários professores, padres e 
bispos se retiraram da sala.

Nesse mesmo ano voltou para Taubaté. 
Prestou concurso para a Promotoria Pública, 
assumindo o cargo na cidade de Areias, no 
Vale do Paraíba, no ano de 1907. Casou-se com 
Maria Pureza da Natividade em 28 de março de 
1908. Com ela teve quatro filhos, Marta (1909), 
Edgar (1910), Guilherme (1912) e Rute (1916).

Em 1911 perdeu seu avô, herdando a 
fazenda Buquira para onde se mudou 
pretendendo ser fazendeiro. Começou a 
escrever o conto “O Boca Torta” que seria o 
primeiro de uma série que mais tarde foram 
reunidos sob o nome de “Urupês”.

No dia 12 de novembro de 1912 foi 
publicado no jornal O Estado de São Paulo 
uma carta que Monteiro Lobato havia 
enviado à redação, intitulada Velha Praga, 
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que causou 
grande polêmica, 
pois criticava a 
ignorância e a 
miséria do caboclo 
que prejudicavam 
o desenvolvimento 
da agricultura na 
região.

No dia 20 de 
dezembro de 1917, 
Lobato publicou no 
jornal O Estado de 
São Paulo, um artigo intitulado Paranoia ou 
Mistificação?, quando criticou os quadros de 
Anita Malfatti, pintora paulista recém-chegada 
da Europa, o que lhe custou a ruptura com os 
líderes da Semana de Arte Moderna.

Em 1918, Monteiro Lobato publicou sua 
primeira coletânea de contos, Urupês, quando 
traçou a paisagem das cidades por onde passou 
e o perfil do Jeca Tatu um caipira apontado pela 
pobreza, pelo marasmo e pela indolência, que o 
tornava incapaz de auxiliar na agricultura.
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A figura do Jeca Tatu, descrita por Monteiro 
Lobato, chamou a atenção de Rui Barbosa 
que o citou em um discurso na campanha 
presidencial de 1918, como um protótipo do 
caipira brasileiro, abandonado à miséria pelos 
poderes públicos.

Queridos leitores, outro ponto 
problemático na biografia de Lobato foi seu 
envolvimento com ideias eugenistas, que na 
época estavam em alta.

Para contextualizar, o eugenismo foi criado 
pelo francês François Galton no século XIX 
e se definia, segundo seu criador, como: “o 
estudo dos agentes sob o controle social que 
podem melhorar ou empobrecer qualidades 
raciais das futuras gerações, física ou 
mentalmente”. Ou seja, tais ideias defendiam 
a “superioridade” das pessoas “brancas”, ao 
passo que desvalorizavam as misturas étnicas 
e a predominância do povo negro.

Monteiro Lobato manteve correspondências 
com os amigos Godofredo Rangel, Renato Kehl 
e Arthur Neiva em que tece comentários como: 
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“País de mestiços, 
onde branco não tem 
força para organizar 
um Kux-Klan (sic) é 
país perdido para altos 
destinos” (em carta 
enviada à Neiva, em 
abril de 1928). Muito 
entusiasmado com o 
sucesso de Urupês, 
em 1919, Monteiro 
Lobato fundou a 
Editora Monteiro 
Lobato, a primeira 
editora nacional, através da qual publicou 
seus primeiros livros infantis.

Em 1921 publicou “Narizinho Arrebitado”, 
que depois passaria a chamar-se “Reinações 
de Narizinho”. Em seguida publicou “Saci” 
(1921) e “O Marquês de Rabicó” (1922).

As obras infantis fizeram grande sucesso, 
o que levou o autor a prolongar as aventuras 
de seus personagens em outros livros girando 
todos ao redor do “Sítio do Pica-pau Amarelo”.

8/13GERAL

Monteiro Lobato em 1900
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Em 1924, a Revolução Paulista levou sua 
editora à falência. Depois de vender tudo, 
Lobato e o amigo Octalles fundaram outra 
editora só para imprimir livros didáticos: a 
“Companhia Editora Nacional”. Mudou-se 
então para o Rio de Janeiro.

Em 1927, Lobato foi nomeado, pelo 
presidente Washington Luís, adido cultural 
do Brasil nos Estados Unidos. O grande 
progresso industrial que observou levou-o a 
desejar o mesmo para o Brasil.

Em 1931 Monteiro Lobato retornou ao 
Brasil e no ano seguinte publicou suas 
impressões sobre a viagem aos Estados 
Unidos em “América” e deu início à fundação 
de uma companhia nacionalista pela 
produção de ferro e petróleo.

Fez várias conferências e insistiu na 
existência de petróleo no subsolo brasileiro, 
mesmo que os técnicos estrangeiros 
afirmassem o contrário.

Contra as pretensões empresariais de 
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Monteiro Lobato erguiam-se interesses 
poderosos e a “Itabira Iron” defendia para si 
o monopólio do ferro brasileiro e procurava 
a qualquer custo forçar o governo a lhe 
assegurar o privilégio.

Na defesa de suas empresas, Lobato 
resolveu reunir todos os fatos e em 1936 
publicou: “O Escândalo do Petróleo e do Ferro”.

Ao fim de 10 anos de luta, em 1941, em plena 
ditadura Vargas, por seu ataque ao Conselho 
Nacional do Petróleo, Lobato foi condenado 
pelo Tribunal de Segurança Nacional a seis 
meses de prisão, porém cumpriu apenas 
metade da pena.

Politicamente perseguido, Monteiro Lobato 
mudou-se para a Argentina onde viveu por 
um ano. Em 1947 regressou ao Brasil. Faleceu 
em São Paulo, no dia 5 de julho de 1948, de 
problemas cardíacos.

Em sua homenagem, no dia 18 de abril, dia 
do seu nascimento, é comemorado “O dia 
Nacional do Livro Infantil”. A obra de ficção 
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de Monteiro Lobato foi classificada como 
“Pré-Modernista” por duas características 
fundamentais: o “regionalismo” e a 
“denúncia da realidade brasileira”.

A obra regionalista dá a dimensão exata do 
Vale do Paraíba paulista do início do século XX, 
sua decadência após a abolição da escravatura 
e do declínio da agricultura cafeeira, tão bem 
retratados nos contos de “Cidades Mortas”.

Entre as obras de literatura geral de 
Monteiro Lobato, há livros de ficção e outros 
sobre questões sociais, políticas e econômicas, 
mas todos apresentam caráter nacionalista, 
interesse por problemas do país e pela 
transformação do Brasil.

Além das já citadas obras de literatura geral, 
destacam-se também: “Negrinha” (1920), “A 
Onda Verde” (1921) e “O Macaco Que Se Fez 
Homem” (1923).

A literatura infantil de Monteiro Lobato 
além de apresentar um aspecto moralista 
e pedagógico, não abandonou a luta pelos 
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interesses nacionais e retratou os tipos de 
nossas tradições e os temas mitológicos.

Em 1960, a obra de Monteiro Lobato foi 
levada para a televisão no seriado “O Sítio do 
Pica-Pau Amarelo” onde as bonecas falam e as 
crianças convivem com mitos e fábulas.

Entre os personagens do Sítio do Pica-Pau 
Amarelo, criados por Lobato, destacam-se: 

12/13GERAL

Elenco do ‘Sítio do Picapau Amarelo’ contava com Zilka Salaberry 
como Dona Benta, Jacyra Sampaio como Tia Nastácia, Dirce 
Migliaccio e depois Reny de Oliveira como Emília e André Valli como 
Visconde de Sabugosa | Foto: Globo/Divulgação
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Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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A boneca Emília, Narizinho, Pedrinho, Dona 
Benta, Tia Nastácia, Visconde de Sabugosa, Tio 
Barnabé, o Saci e a Cuca.

E você, gostou de conhecer um pouco mais 
sobre Monteiro Lobato? 
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MUNICÍPIO DE LAGARTO 
CONTINUA SEM UNIDADE 

DE SAÚDE 24 HORAS

Em agosto do ano passado, o MPF solicitou informações 
ao Município de Lagarto sobre a necessidade de 
instalação de uma Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) ou de um serviço de atendimento médico 24h.
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MP AJUÍZA 62 AÇÕES 
PEDINDO SUSPENSÃO 

DE DIRETÓRIOS DE 
PARTIDOS EM SE

O Ministério Público Eleitoral ajuizou, no 
último mês, 62 representações no Tribunal 
Regional Eleitoral de Sergipe (TRE/SE) 
pedindo a suspensão dos diretórios regionais 
de partidos políticos que não prestaram contas 
em anos anteriores. As ações, assinadas 
pelo procurador regional Eleitoral, Leonardo 
Martinelli, resultam de um procedimento 
interno instaurado para apurar quais partidos 
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do estado tiveram suas contas declaradas 
como não prestadas no exercício financeiro ou 
de campanha eleitoral. Se o TRE/SE acatar as 
representações do Ministério Público e decidir 
suspender as anotações das legendas, elas 
não poderão registrar candidatos enquanto 
perdurar a irregularidade que motivou a 
sanção. “Como consequência inafastável da 
inadimplência, haja vista que é obrigação 
da agremiação apresentar suas contas 
anuais e de campanha, resta ao Ministério 
Público ingressar com a representação 
visando suspender o diretório regional 
omisso, seguindo o comando da Resolução 
23.571/2018, do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE)”, pontua o procurador nos pedidos. n

FOTOS DIVULGAÇÃO
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PROGRESSISTA EM NEÓPOLIS
O vereador Augustinho, do Progressista, 
tem trabalhado seu nome para a disputa 
do cargo majoritário em Neópolis, no Baixo 
São Francisco. “Me sinto credenciado. Fui 
vereador em 2016 a 2020, o segundo mais 
bem votado do  município de Neópolis, e 
continuamos nosso trabalho mesmo sem estar 
na legislatura. A família PP vem se fortalecendo 
a cada dia e o nosso projeto é ter um pré-
candidato a prefeito em 2024. Por tudo que 
o Senador Laércio Oliveira vem fazendo ao 
longo desses anos, é justo e a cidade vai sair 
ganhando. Mesmo trabalhando para ter pré-
candidato no município, o Progressistas está 
aberto ao diálogo”, destacou. n



ANO 4 - ED. 288 - 17/4/2023  -  80

4/6|FOCO NO INTERIOR

MAPA DO TURISMO
O município de Laranjeiras recebeu o 
certificado e agora é integrante oficial do 
Mapa do Turismo Brasileiro. Estar no mapa 
contribui para o desenvolvimento do turismo 
local, isso porque traz uma série de benefícios, 
como fazer parte de políticas públicas, 
receber recursos para a realização de obras 
de infraestrutura e obter capacitação por 
meio da oferta de qualificação profissional. 
De acordo com o prefeito de Laranjeiras, 
José de Araújo Leite Neto (Juca), com esta 
conquista, a Prefeitura vai investir ainda 
mais na preservação do patrimônio histórico 
e na valorização da cultura local. “Com a 
inserção de Laranjeiras no Mapa do Turismo 
Brasileiro, vamos priorizar investimentos 
para preservação do patrimônio histórico 
e na valorização da cultura local, uma vez 
que para o Ministério do Turismo, somos 
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GENERAL MAYNARD
Em sessão solene, realizada 
na última quinta-feira (13), 
no Clube José Ricardo 
Maciel, aconteceu a entrega 
de 20 títulos de cidadania 
e 19 medalhas de honra ao 
mérito. As honrarias têm 
o intuito de reconhecer as 
pessoas, que prestaram 
relevantes serviços ao 
Município. “A entrega dessas honrarias é um 
momento muito especial para o município, pois 
reconhece o valor e a importância daqueles 
que trabalham incansavelmente pelo bem-
estar de todos. Este ato solene é uma forma de 
agradecimento público e uma oportunidade 
para que todos nós possamos expressar nossa 
gratidão pelos serviços prestados por essas 
pessoas. Por isso, quero reforçar a importância 

agora oficialmente destino turístico, atraindo 
mais visitantes e criando oportunidades 
para a nossa população, através de 
geração de empregos e incentivo a novos 
empreendedores locais”, destacou Juca. n 
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PROJETAR.SE
Com objetivo de coletar informações para 
elaboração do Estudo de Viabilidade do Projeto 
da Casa da Cultura de Campo do Brito, a equipe 
do Projetar.SE esteve reunida na última sexta-
feira (14), com a secretária de Educação, Perla 
Reboiras; com o secretário de Comunicação, 
Silas Brito; e com o diretor de Cultura e 
Turismo, Daniel Tavares. A gestão do município 
apresentou detalhes sobre o espaço onde será 
construída a Casa da Cultura e o que ela poderia 
abrigar. O espaço cultural deve ocupar o terreno 
que fica ao lado da Escola Municipal Maria 
Delfina Celestino de Oliveira, na área central do 
município do Agreste Central Sergipano. n 

deste momento, que ficará marcado na história 
da nossa cidade”, afirmou o presidente. n 

VOLTAR PARA
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Lagarto, município situado na Região Centro 
Sul de Sergipe, possui uma população estimada 
em pouco mais de 100 mil habitantes, segundo 
o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). Mas, prestes a completar 143 anos 
de Emancipação Política, no dia 20 de abril, a 

MUNICÍPIO DE 
LAGARTO CONTINUA 

SEM UNIDADE DE 
SAÚDE 24 HORAS

Por Keizer Santos

1/4
DIVULGAÇÃO
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população continua sem o atendimento da tão 
aguardada Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) ou de um serviço de atendimento médico 
24h. Em razão desta ausência de prestação 
de serviço, o Hospital Universitário de Lagarto 
(HUL) enfrenta uma constante superlotação 
evidenciada nos últimos dias.

Na semana passada, o HUL emitiu uma nota 
de esclarecimento sobre a superlotação na ala 
pediátrica, devido à alta demanda de crianças 
com síndromes respiratórias. O Hospital 
afirmou que a capacidade foi extrapolada em 
130% de ocupação. Neste período, alguns 
pacientes foram atendidos nos corredores da 
unidade. Cabe ressaltar, que a unidade tem 
a finalidade de ensinar e formar os alunos do 
Campus Universitário Professor Antônio Garcia 
Filho da Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Campus Lagarto.

Em agosto do ano passado, o Ministério 
Público Federal (MPF) estipulou um prazo 
de 10 dias ao Município de Lagarto para 
justificar que a instalação de uma Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) ou de um 
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serviço de atendimento médico 24h no 
município, não era necessária. Naquele 
período, a ausência da UPA já estava 
provocando superlotação no HUL, devido à 
ineficiência do Município nos atendimentos 
de baixa complexidade. Segundo a Portaria 
Nº 10 de 3 de janeiro de 2017, do Ministério 
da Saúde, a Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) é um estabelecimento de saúde de 
complexidade intermediária, articulado com 
a Atenção Básica, o Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência - SAMU 192, a Atenção 
Domiciliar e a Atenção Hospitalar, a fim de 
possibilitar o melhor funcionamento da 
Rede de Atenção às Urgências (RAU), no 
âmbito do Sistema Único de Saúde (SUS).

Na quarta-feira 
(12), o deputado 
estadual Sérgio 
Reis (PSD) levou 
o problema da 
saúde de Lagarto 
ao plenário da 
Assembleia 
Legislativa 
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de Sergipe (Alese). De acordo com o 
parlamentar, a gestão municipal da saúde 
pública lagartense apresenta deficiência 
na assistência básica. “Na última semana 
uma criança chegou a falecer por falta de 
atendimento médico. Uma cidade com mais 
de 110 mil habitantes não tem uma UPA 24h. 
Infelizmente, Lagarto já chegou a ser uma 
cidade referência na saúde pública. Hoje 
o descaso toma conta da saúde do nosso 
município”, desabafou Sérgio Reis. 

 
Na oportunidade, Sérgio Reis pediu 

prioridade na votação do projeto de lei, de 
sua autoria, que prevê a obrigatoriedade 
da implantação de Unidade de Pronto 
Atendimento 24h em municípios sergipanos, 
que possuam acima de 80 mil habitantes. 

A reportagem tentou contato com a 
Prefeitura de Lagarto, mas não obteve 
resposta. Mas, o espaço continua aberto para 
ouvir a versão do Poder Executivo Municipal.

VOLTAR PARA
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SENAC/SE OFERTA 
MAIS DOIS CURSOS 

GRATUITOS DE GARÇOM 
EM TOBIAS BARRETO

O Programa Senac de Gratuidade (PSG) 
está com inscrições abertas para duas turmas 
do curso de Garçom, no Centro de Educação 
Profissional (CEP) de Tobias Barreto. Cada 
turma, uma no período da tarde e outra à noite, 
possui 15 vagas e mais cinco excedentes.

Os interessados têm até esta segunda-feira, 
17 de abril, para se inscrever no site do PSG - 
clicando aqui. O resultado com os nomes dos 
selecionados será divulgado no dia 18 deste 
mês e as aulas começarão no dia 25 de abril e 
prosseguem até dia 15 de dezembro, com carga 
horária total de 360 horas.

A idade mínima exigida para fazer o curso é 
18 anos. Outro critério é ter concluído o Ensino 

| GERAL

http://psg.se.senac.br/PSG/
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Fundamental. No site do PSG, os interessados 
poderão tirar outras dúvidas, acessando o 
edital do processo seletivo.

Somente este ano, o Senac Sergipe 
já ofertou 144 vagas em oito cursos em 
Aracaju, por meio do Programa Senac 
de Gratuidade. Foram 20 para os cursos 
Técnico em Administração, Assistente de 
Recursos Humanos e de Libras; 10 vagas 
para os cursos Técnico em Logística e em 
Informática para Internet; 25 para Camareiro 
(a) em meio de hospedagem; 15 para Garçom 
e 24 para Cabeleireiro (a).
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No ano passado o Senac Sergipe investiu 
cerca de R$ 26 milhões no Programa Senac 
de Gratuidade e para 2023, a estimativa é 
que esse valor ultrapasse os R$ 28 milhões, 
cumprindo o papel social da instituição de 
educação profissional de qualificar jovens e 
adultos para o trabalho.

Fonte: Senac/SE

3/3| GERAL| GERAL
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COMUNIDADES 
QUILOMBOLAS DE 

SERGIPE RECEBEM 
TITULAÇÃO DE 

TERRAS APÓS 19 
ANOS DE ESPERA
Após quase duas décadas de espera e 

de intensa atuação do Ministério Público 
Federal (MPF) em prol de seus direitos, 
duas comunidades quilombolas de Sergipe 
receberam a titulação das terras que 
historicamente habitam. As comunidades 
Lagoa dos Campinhos e Serra da Guia, que 
aguardaram por 19 e 18 anos, respectivamente, 
pelo reconhecimento formal de seus direitos 
ao território, foram as primeiras a receber 
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os títulos de terra em 2023, em cerimônia 
realizada em Brasília, em 21 de março, data 
que celebra o Dia Internacional pela Eliminação 
da Discriminação Racial.

De acordo com o MPF, a titulação das terras 
das comunidades quilombolas representa 
o reconhecimento e, ao mesmo tempo, a 
proteção da memória dos habitantes daqueles 
territórios, e, por isso, está intimamente 

DIVULGAÇÃO
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relacionada à identidade daquelas pessoas e 
grupos e à valorização da cultura e do povo 
quilombola. Somadas, as comunidades de 
Serra da Guia, localizada em Poço Redondo, e 
Lagoa dos Campinhos, situada nos municípios 
de Telha e Amparo de São Francisco, 
concentram 306 famílias.

LAGOA DOS CAMPINHOS
Desde 2004, o MPF vinha atuando para 

assegurar à comunidade de Lagoa dos 
Campinhos a titularidade de suas terras. 

Em 2019, o órgão emitiu recomendação ao 
Instituto Nacional de Colonização e Reforma 
Agrária (Incra) para que desse continuidade 
aos processos de titulação de dez territórios 
quilombolas em Sergipe, entre eles o de 
Lagoa dos Campinhos. 

“A demora em regularizar os territórios 
quilombolas acarreta uma série de 
problemas para essas comunidades, como 
dificuldade de subsistência, falta de acesso 
a serviços públicos, insegurança jurídica 
decorrente de longas batalhas judiciais, em 
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geral, oriundas da resistência de setores 
econômicos; violências e preconceitos”, 
ressaltou o órgão na recomendação.

Antes da recomendação, o MPF já 
havia promovido reuniões envolvendo a 
própria comunidade e o poder público para 
solucionar impasses sobre o processo de 
titulação do território, como a confecção 
de um cadastro de moradores que ocorreu 
sem a participação das lideranças locais, 
conflitos entre moradores e fazendeiros da 
região, além de uma ação contra o município 
para garantir a coleta de lixo e outra contra 
a Companhia de Saneamento de Sergipe 
(Deso) para assegurar o fornecimento de 
água à comunidade.

SERRA DA GUIA 
Em 2022, o MPF moveu ação contra a 

União e o Incra requerendo que fosse dado 
andamento ao processo de identificação e 
delimitação do território quilombola de Serra 
da Guia, iniciado em 2005. O processo de 
demarcação feito pelo Incra já havia avançado 
algumas etapas até então, mas, de acordo 
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o MPF, encontrava-se injustificadamente 
parado aguardando a publicação do decreto 
presidencial de desapropriação.

Na ação, o MP Federal argumentou 
que o território quilombola, em razão 
de sua localização e atributos naturais, 
está sujeito a interesses de pessoas 
não quilombolas e de empreendimentos 
de exploração de seus recursos, o que 
poderia causar conflitos na comunidade 
e privar os seus habitantes históricos da 
livre fruição de suas terras e de benefícios 
concedidos pelo poder público, como o 
crédito rural. “Se as terras já tivessem 
sido desapropriadas e o território já 
estivesse plenamente constituído, na posse 
dos quilombolas, a possibilidade desses 
conflitos seria evitada e a comunidade 
poderia viver e se desenvolver sem o risco 
de sofrer transtornos dessa natureza”, 
sustentou o MPF.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 288 - 17/4/2023  -  95

ERMERSON PORTO
Na terça-feira (11), quem celebrou mais uma 
primavera natalícia foi o professor, historiador 
e colunista do Cinform Online, Ermerson Porto. 
As celebrações aconteceram em diversos 
locais, inclusive em Maruim, onde Porto 
ocupou o cargo de vereador na legislatura de 
2017-2020. Felicidades!

Bastidores dos
Municípios

1/5

KEIZERSANTOS
JORNALISTA
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PORTO DA FOLHA
O vereador de Porto da Folha, Franksaine 
de Souza Freitas, o Saininho de Manoel de 
Rosinha (PT), esteve reunido com a Secretária 
Nacional de Renda de Cidadania, Eliane Aquino. 
“Debatemos sobre o Programa Bolsa Família 
em relação a ampliação de beneficiários e 
reforçamos o pedido da reabertura do Banco 
do Brasil e a implantação de uma agência da 
Caixa Econômica Federal em Porto da Folha”, 
afirmou o vereador. Registrado!
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CADUCHA
O novo superintendente Regional do Trabalho, 
em Sergipe, o ex-vice-prefeito da Barra dos 
Coqueiros, José Cláudio Silva Barreto, o 
Cláudio Caducha, foi empossado na quinta-
feira (13). O ministro da Secretaria-Geral da 
Presidência, Márcio Macedo, prestigiou a 
solenidade. Sucesso!
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NOVO MAQUIADOR
O artista rosarense, Gustavo Clivi, vai iniciar uma 
nova jornada profissional. “No ano de 2019 fiz 
o curso de automaquiagem básica, em Capela, 
onde aprendi a evoluir naquilo que eu tanto queria. 
Estarei abrindo uma agenda a partir do dia 20 de 
maio, onde irei trabalhar com maquiagem com 
muito amor e carinho!”. Sucesso!
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LAGARTENSE
O deputado federal, Fábio Reis (PSD), celebrou 
mais uma nova idade no último sábado (15). 
O parlamentar lagartense celebrou com os 
amigos e familiares. Felicidades!
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SAÚDE COMPLETA 100 DIAS 
COM AMPLIAÇÃO DE LEITOS 
E DESCENTRALIZAÇÃO DE 
SERVIÇOS

Uma das áreas que requer maior atenção 
de qualquer governo, seja ele federal, estadual 
ou municipal, é a saúde. Um dos maiores 
desafios do gestor é proporcionar aos usuários 
do Sistema Único de Saúde (SUS) políticas 

CADERNO   SAÚDE

Secretário Walter Pinheiro fala sobre os desafios 
de comandar a pasta mais complexa do governo

FOTOS DIVULGAÇÃO
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públicas efetivas, que se transformem em 
atendimento digno nas unidades hospitalares, 
em oferta de serviços com qualidade e ações 
que beneficiem toda a população. É um desafio 
que nem todos estão preparados para assumir, 
porque requer tempo, espírito público e vontade 
de querer transformar a vida das pessoas.

Foi pensando em buscar alguém com essas 
características que o governador do estado de 
Sergipe, Fábio Mitidieri, convidou o médico 
ortopedista, com residência médica em Ortopedia 
e Traumatologia e especialização em Cirurgia 
da Mão e Membro Superior pelo Departamento 
de Ortopedia e Traumatologia da Universidade 
Federal de São Paulo – Escola Paulista de 
Medicina (UNIFESP – EPM), Dr Walter Pinheiro. 
Nestes primeiros 100 dias de gestão, as ações 
realizadas pela Secretaria de Estado da Saúde 
já refletem positivamente na melhoria do 
atendimento aos usuários do SUS.

Com tantas urgências a serem resolvidas em 
uma área de tamanha complexidade, o novo 
secretário definiu as prioridades da pasta e caiu 
em campo, formou uma equipe competente e 
segue à risca o Plano do Governo do Estado, 

3/13CADERNO   SAÚDE
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que busca, neste primeiro momento, agilidade e 
inovação para reduzir as filas de cirurgias eletivas 
(aquelas que não são urgentes), que ficaram 
reprimidas devido à pandemia da covid-19. Umas 
das metas é implantar o programa Opera Sergipe, 
com mutirões de cirurgias eletivas (hérnia; 
vesícula; histerectomia; pterígio), em parceria 
com hospitais filantrópicos e públicos.

4/13CADERNO   SAÚDE

Médico Dr Walter Pinheiro é o homem certo no lugar certo

“Houve um represamento em tempos 
de pandemia onde todos os esforços foram 
direcionados para situações relacionadas à covid-19 
e muitos atendimentos, cirurgias e procedimentos 
foram suspensos naquele período, fazendo com que 
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essa fila aumentasse e, consequentemente, o tempo 
de espera desse paciente ser operado também 
aumentasse. Estamos com um projeto do governo, 
um plano que foi desenvolvido neste primeiro 
trimestre e está para ser deflagrado agora no 
próximo mês de maio. Um programa que vem com 
o hall inicial de 15 cirurgias que foram escolhidas 
de acordo com a sua prevalência e relevância e a 
disponibilidade de um recurso tecnológico para dar 
mais serenidade e transparência ao enfrentamento 
dessa fila”, afirma Dr Walter Pinheiro.

Além de estruturar o programa Opera Sergipe, 
o secretário de Estado da Saúde também elencou 
algumas iniciativas que ele considera como 
importantes nestes primeiros 100 dias de gestão 
e que estão fazendo muita diferença para a 
saúde pública. Dentre essas ações, merecem 
destaque o termo de cooperação entre o Samu e o 
Grupamento Tático Aéreo (GTA) para o transporte 
de vítimas que estão em uma distância relevante, 
na qual o tempo de resposta faz a diferença; a 
criação de leitos no Hospital Regional de Estância 
para enfrentar a questão da saúde mental, as 
agências transfunsionais já em atividade nos 
Hospitais Regionais de Propriá, Nossa Senhora da 
Glória e Nossa Senhora do Socorro. 

5/13CADERNO   SAÚDE
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LEITOS PEDIÁTRICOS

No Hospital de Urgências de Sergipe 
Governador João Alves Filho (Huse), foi entregue 
a reforma e ampliação da Unidade Pediátrica 
de Alta Complexidade com 21 leitos, sendo 
11 com um isolamento na Unidade de Apoio 
Crítico Pediátrico/Área Vermelha e dez leitos com 
um isolamento na Área Amarela. Esses leitos 
chegam em um momento importantes, devido 
à sazonalidade que acontece em todo o Brasil e 
uma maior prevalência dos vírus respiratórios, 
como o Adenovírus e o Sincicial respiratório.

6/13CADERNO   SAÚDE

Governo inaugurou 21 leitos pediátricos de Alta Complexidade no Huse
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“É um momento bem difícil onde as portas de 
Pediatria estão sofrendo uma grande pressão e não 
é exclusividade aqui de Sergipe, é uma questão 
nacional esse tensionamento dos atendimentos 
pediátricos. Com a inauguração, nós passamos 
a ofertar um atendimento de qualidade para os 
pacientes da pediatria, mas, sem dúvidas, também 
demos um grande incentivo aos profissionais que 
aqui laboram. Foi sem dúvida uma ação muito 
importante”, afirma o secretário.

DESCENTRALIZAÇÃO DOS SERVIÇOS

Uma das metas da nova gestão é 
descentralizar os serviços. Isso aconteceu com a 
tomografia do Hospital de Estância e de Glória, 
que já estão em funcionamento. “Muitas vezes, 
os pacientes precisavam se deslocar até a capital 
a fim de realizar um exame de tomografia, e 
agora eles conseguem ser realizados nestes 
regionais”, comenta Dr Walter. O programa 
Sergipe é Aqui, modalidade de disponibilidade 
de serviços na forma itinerante, onde a Saúde 
também participa levando seus serviços para 
mais perto da população, através das carretas 
da saúde do homem, da saúde da mulher, com 
palestras educativas promovidas pelo médico 
Dr Almir Santana, além dos testes realizados, 
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o diagnóstico de HIV, sífilis, hepatites, é um 
programa que resulta em um trabalho relevante, 
que tem uma grande procura pela população 
das regiões onde ele é realizado. 

EXAMES DE ARTERIOGRAFIA NO HPM

Também nestes 100 dias de nova gestão, a 
Secretaria de Estado da Saúde passou a ofertar 
os exames de arteriografia dentro do Hospital da 
Polícia Militar (HPM), onde já se realizam cirurgias 
vasculares. Isso também tem tido um impacto muito 
positivo na linha de cuidado do paciente vascular 
e é uma demanda muito impactante. “A gente tem 
espaço para evoluir ainda mais. Acreditamos que 
no meio do ano possamos inaugurar o serviço de 
hemodinâmica do Huse, fechando todo esse ciclo 
de tratamento, com todas as etapas do tratamento 

Temos uma rotina de trabalho muito intensa. 
Desde que chegamos aqui, procuramos nos inspirar 
no exemplo do nosso líder maior que é o governador 
Fábio Mitidieri, que tem um ritmo muito acelerado, 

sempre mostrando as suas ações e a gente acompanha 
essa vontade, essa disposição de entregar os resultados 

e de buscar através do planejamento aquilo que 
seja mais relevante e importante” 

Dr Walter Pinheiro
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do paciente vascular, a porta de entrada, com os 
exames e com os procedimentos de endovascular, 
que é um serviço de alta tecnologia”, frisou.

PARCERIA COM OS MUNICÍPIOS

Para Dr Walter Pinheiro, a parceria com os 
municípios e com o governo federal é extremamente 
importante para o bom funcionamento dos serviços 
públicos de saúde. “Isso é interessante porque 
quando a gente fala do Sistema Único de Saúde, 
a gente tem que atentar para a participação, 
que envolve os municípios, o estado e o próprio 
Governo Federal. O SUS é uma gestão tripartite, 

A Secretaria Estadual de Saúde ampliou serviços 
para melhorar o atendimento à população
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cada um tem a sua parcela, sua responsabilidade 
dentro dessa linha de cuidado que é da porta de 
entrada do paciente no serviço de saúde até a sua 
saída, seja ela uma cirurgia de alta complexidade e 
reabilitação”, comenta.

“Com a constituição de 1988 e a regulamentação 
do SUS, agora ele é o maior plano de saúde do 
mundo, com acesso garantido e universal a todas as 
pessoas. O modelo foi inspirado na saúde britânica, 
mas que teve a customização para nossa realidade 
e ele vem evoluindo em um processo gradativo 
e ainda tem muitos desafios pela frente, que 
envolve a parte de financiamento e toda essa 
coordenação. Existem aquelas atribuições que 
são sim de responsabilidade do município, assim 
como as do estado e do governo federal, e isso 
tudo é pactuado e discutido nas câmaras e nos 
conselhos”, explica o secretário.

A Secretaria de Estado da Saúde também atua 
junto aos municípios nas regiões de saúde, através 
dos hospitais regionais. Segundo Dr Walter, essa 
parceria é muito relevante, na forma de um diálogo 
franco e aberto na qual o estado tem como apoiar e 
ajuda, inclusive com recursos e com repasses. “O 
município pode dar a contrapartida mostrando a sua 
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evolução nos indicadores, que são importantes e são 
norteadores das ações públicas de saúde como a 
mortalidade infantil, o pré-natal, as doenças crônicas 
degenerativas, no que diz respeito à prevenção, 
fazendo com que, de certa forma, desague menos 
nos nossos hospitais gerais”, destacou.

Filas de radioterapia e de quimioterapia em tempo real 

ONCOLOGIA

A oncologia é um tema bastante sensível e 
que exige uma atenção especial. Em Sergipe, 
existem três Unidades de Alta Complexidade em 
Oncologia (UNACONs) , que são as três portas 
de atendimento para os serviços oncológicos: o 
Huse, o Hospital Cirurgia e o Hospital Universitário 
de Aracaju (HU). Em Sergipe, estão sendo 
construídos dois hospitais de tratamento para 
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o câncer, o Hospital de Amor de Lagarto, que 
está praticamente pronto, aguardando apenas 
uma pactuação para definir o modelo de 
funcionamento, e o próprio Hospital do Câncer, 
que será construído ao lado do Huse. 

“Houve uma paralisação das obras, mas foi 
vencido o imbróglio jurídico e a obra está a todo 
vapor. Acredito que o hospital será inaugurado no 
ano que vem, no segundo semestre. Estes novos 
equipamentos de saúde estarão contribuindo de 
forma sinérgica no enfrentamento ao câncer aqui no 
Estado de Sergipe. Vale ressaltar que no momento 
a gente está com as filas de radioterapia e de 
quimioterapia em tempo real”, disse o secretário.

Para Dr Walter, os desafios estão postos e 
ele está pronto para enfrentá-los. Trazendo 
na bagagem sua experiência exitosa como 
superintendente do Huse durante dois anos e 
depois como Superintendente Executivo da SES, 
ele sabe da sua responsabilidade, por isso tem 
a coragem de levar esse trabalho com muita 
seriedade e profissionalismo acima de tudo. 
“Procurei encontrar nas pessoas os valores 
necessários para compor essa equipe que tem 
o perfil de lidar com as questões de saúde da 
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forma mais humana possível e não abrindo 
mão, claro, dos processos administrativos.’’

“O desafio é lidar com um nível de dificuldade, 
acredito, grande em comparação ao gestor da 
iniciativa privada, na qual eu me origino. Porque 
existem todos esses processos e rituais que devem 
ser seguidos e eles estão aí certamente com algum 
propósito, mas que de alguma forma deixa a gente 
tendo que dispensar uma energia muito maior 
para conseguir aquele resultado almejado dentro 
do processo que rege as rotinas. Contamos com a 
confiança do governador que me designou com a 
missão  de cuidar da saúde dos sergipanos e para 
promover os ajustes necessários no sentido de 
fortalecer cada vez mais o SUS,”, concluiu.

O Secretário acompanha as ações e orienta as equipes
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AMBULATÓRIO DE CONSULTAS DO 

CIRURGIA EM NOVO ENDEREÇO

Dando continuidade ao plano de reestruturação 
e expansão, o Hospital de Cirurgia (HC) informa 
que o Ambulatório Geral – espaço de consultas 
da instituição de saúde – a partir desta próxima 
segunda-feira, 17 de abril, funcionará em novo 
local mais amplo: prédio localizado na Avenida 
Dr. José da Silva Ribeiro Filho (próximo à Avenida 
Desembargador Maynard), n° 325, no Bairro 
Siqueira Campos, de segunda a sexta-feira, das 7h 
às 17h. Referência em atendimentos de média e 
alta complexidade, o Ambulatório do HC tem como 
público-alvo pacientes assistidos pelo Sistema 
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COOPANEST-SE ADERE A 
CAMPANHA DESTINAR SERGIPE 2023

Com o objetivo de reafirmar a solidariedade e 
a responsabilidade social, a Cooperativa dos 
Anestesiologistas de Sergipe (Coopanest-SE) está 
aderindo ao projeto Destinar Sergipe 2023, que é 
uma parceria com o Governo de Sergipe, Prefeituras 
Municipais e Receita Federal, resultando em ações 
práticas voltadas para a cidadania. Na tarde da 
última quarta-feira (12), o presidente da Coopanest-

Único de Saúde (SUS) em Sergipe e oferece 
consultas em 24 especialidades: Arritmologia, 
Cardiologia Cirúrgica, Cardiologia Clínica, 
Cirurgia Geral, Cirurgia Torácica, Endocrinologia, 
Fisiatria, Fisioterapia, Gastroenterologia, Geriatria, 
Hematologia, Hepatologia, Infectologia, Nefrologia, 
Neurocirurgia, Neurologia, Neuropediatria, 
Nutrição, Ortopedia, Pneumologia, Proctologia, 
Psiquiatria, Urologia e Vascular. n
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CAMPANHA NACIONAL DA VOZ EM SERGIPE

A 25ª Campanha da Voz, promovida pela 
Academia Brasileira de Laringologia e Voz e pela 
Associação Brasileira de Otorrinolaringologia e 
Cirurgia Cérvico-Facial, em 2023, ganhou apoio 
da Sociedade Brasileira de Cirurgia de Cabeça e 
Pescoço associando a Campanha Julho Verde, 
oferecendo atendimentos médicos voluntários 
gratuitos entre 10 de abril e 31 de julho. Em 
Sergipe, a ação ganhou um parceiro forte, o 

SE, Áley Newton, juntamente com o vice-
presidente Eduardo de Assis, do vice-diretor de 
Gestão, Tecnologia e Inovação, Cárcio Sobral, e 
de funcionários da cooperativa, esteve reunido 
com o delegado da Receita Federal, Nilson Lima, 
para saber como funciona o projeto e formalizar 
a adesão à Campanha. n 
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ATENDIMENTOS GRATUITOS SERÃO REALIZADOS

As ações darão início no período do Dia Mundial 
da Voz, que foi comemorado no dia 16 de abril. 
O principal objetivo é fortalecer a prevenção e 
o diagnóstico precoce do câncer de boca e da 
garganta. Em Sergipe serão oferecidos cerca de 
200 atendimentos gratuitos com videolaringoscopia. 
No Brasil, esse número de vagas disponibilizadas 
já passa de 6.200. Para se candidatar a essas 
avaliações diagnósticas gratuitas, basta acessar o 
site www.bocaegarganta.com.br O principal foco da 
campanha é chegar aos pacientes tabagistas, do 
sexo masculino e maior de 40 anos, grupos em que 
esse tipo de câncer é mais prevalente. O presidente 
do Grupo Otocenter Dr. Jeferson d’Avila e o diretor 
clínico da mesma instituição, Dr. Daniel d’Avila estão 
à frente das ações no estado. n

NOVA MATERNIDADE É 
INAUGURADA EM ARACAJU

A Maternidade Municipal Lourdes Nogueira 
foi inaugurada nesta sexta-feira, 14, no bairro 
17 de março, em Aracaju. A obra, orçada em 

Grupo Otocenter, que está colaborando em mais 
um ano de campanha, que neste ano tem como 
tema: “Afine a sua saúde; cuide da sua voz”. n
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mais de R$ 18 milhões, é o primeiro complexo 
materno-infantil público municipal da capital 
sergipana, com capacidade para realizar 500 
partos por mês, e a missão de ampliar os 
serviços de saúde do município, garantindo 
atendimento humanizado às gestantes e 
seus bebês. A Maternidade conta ainda com 
duas salas cirúrgicas, três leitos de cuidados 
intermediários, leitos de estabilização, nove 
leitos de aplicação de medicação e observação, 
área de vivência para as mães, banco de leite 
humano, sala de repouso para profissionais, 
farmácia hospitalar central, e até mesmo 
cartório para o registro dos recém-nascidos. n
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BIÓLOGA LANÇA 
LIVRO SOBRE 
ESQUISTOSSOMOSE 

A servidora pública 
e bióloga, Ana 
Denise Santana 
de Oliveira, que 
trabalha na Vigilância 
Epidemiológica da 
Secretaria de Estado 
da Saúde, publicou 
um livro intitulado 
‘A Vigilância 
em Saúde da 
Esquistossomose no 
Estado de Sergipe’. 
A obra surgiu de um artigo chamado ‘Challenges 
in schistosomiasis control in Sergipe, Brazil: 
from 2013 to 2018’, e se tornou referência 
nacional e internacional. O objetivo do livro é 
discutir quais as dificuldades para o controle da 
esquistossomose no Estado. Segundo a autora, 
existe uma série de questões inseridas no livro que 
busca saber onde é está a fragilidade desse controle. 
“A gente sabe onde está a dificuldade, mas era 
necessário algo mais palpável, que levantasse a 
discussão dos órgãos públicos”, disse Ana Denise. n
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O DESAFIO É A 
INFORMAÇÃO

Umas das questões 
abordadas no livro 
trata da importância 
da informação, 
tanto da população 
quanto dos próprios 
profissionais 
que trabalham 
no programa de 
vigilância. “Muitos 
profissionais não 
têm o conhecimento 
daquilo que ele 
trabalhando. Trabalham de forma mecânica. Então, 
o principal desafio é sensibilizar os profissionais 
a tomarem conhecimento, se apropriarem 
daquilo que eles trabalham”, disse. Percebendo 
a relevância do tema para a saúde pública, os 
editores disseram que importante publicar na 
forma de livro essas informações, e a servidora 
acabou aceitando o desafio. “Deixei uma obra 
pronta para que os estudantes da área de saúde 
que pretendem fazer uma pós-graduação, uma 
especialização ou mestrado, tenham algo que 
facilite o trabalho deles”, concluiu. n
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ESTUDANTE DE 
BIOMEDICINA DA 
UNIT É APROVADA 
PARA ANVISA

A Agência Nacional 
de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), 
divulgou o resultado 
do Processo 
Seletivo de estágio. 
Entre os alunos 
do ensino médio 
e superior está 
classificada em 2º 
lugar a estudante 
do curso de Biomedicina da Universidade 
Tiradentes (Unit), Jéssica Stefany Dantas Viana 
dos Santos. O resultado da lista da classificação 
final saiu em março por meio do site do Centro 
de Integração Empresa-Escola (CIEE/Anvisa). Ela 
concorreu a vaga com estudantes de todo o Brasil 
na categoria Perfil 28, que foram ofertadas vagas 
para alunos dos cursos de Farmácia, Biomedicina, 
Gestão Pública e Saúde Coletiva. n
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COMO AMEAÇAS DE 
ATAQUE EM ESCOLAS 
AFETAM A SAÚDE MENTAL 
DAS PESSOAS

A recente onda de ameaças de ataque em 
escolas tem causado preocupação em alunos, 
pais, professores e autoridades da área de 
segurança pública. Mensagens nas redes sociais 

Casos como os noticiados recentemente 
acabam enfatizando ainda mais o medo

FOTOS DIVULGAÇÃO
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se espalharam em todo o país depois do atentado 
registrado em uma creche em Blumenau/SC. Aqui 
em Sergipe, muitas escolas da rede particular e 
também da rede pública registraram mensagens 
que espalharam pânico e apreensão. Uma escola 
da rede particular em Aracaju identificou rasuras 
feitas no banheiro masculino do colégio, fazendo 
referência a ameaças de ato violento.

Essas notícias, que se espalham facilmente 
pelas redes sociais, em sua grande maioria 
mensagens falsas, afetam a saúde mental das 
pessoas. É o que afirma a Psicóloga Infantil e 
de adolescentes, Flor Teixeira. Segundo ela, as 
pessoas têm o medo como uma emoção básica 
que tem como principal objetivo protegê-las, 
fazendo com que elas evitem situações que 
entendam serem agressivas e de risco. Casos como 
os noticiados recentemente acabam enfatizando 
ainda mais esse medo.

“Eu atendo adolescentes e durante toda 
essa semana as falas deles eram: tia Flor, pode 
acontecer a qualquer momento, em qualquer 
lugar, até na escola. Então, deixa a nossa 
sociedade, alunos, professores e pais muito mais 
preocupados, muito mais amedrontados, porque 
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eles sabem que não é uma coisa que aconteceu 
a muito tempo atrás, num local muito distante, 
não, é um perigo que está próximo, um perigo que 
existe e ao mesmo tempo é um perigo ao qual nós 
não temos o controle de evitar”, disse.

Segundo a especialista, a primeira coisa que os 
pais devem fazer é buscar a veracidade de todas 
as informações e evitar espalhar compartilhar 
qualquer informação que eles não tenham certeza 
se realmente é verídica ou não. “Porque quanto 
mais a gente espalha fake news, mensagens 
que realmente não existem a verdade, a gente 

Flor Teixeira, Psicóloga
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aumenta ainda mais esse medo, esse receio em 
viver, então, qualquer mensagem que você receba, 
principalmente relacionada a escola do seu filho, 
ligue para a escola, verifique, fale com a diretora, 
com a coordenação, vá até a escola, entenda como 
ela está atuando”, destacou.

Flor Teixeira afirma que o impacto na saúde 
mental das pessoas que vivenciaram atos como 
de um massacre em uma escola é imensurável. 
“Uma perda ela não é um momento tão fácil de 
ser lidado, de ser vivenciado, ainda mais quando 
essa perda é de uma brutalidade tremenda como 
foi esse massacre. Não consigo dizer o tamanho 
desse impacto, mas com certeza ele é muito 
grande e essas famílias certamente vão precisar de 
muito apoio”, conclui.
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https://cinformonline.com.br/


A fisioterapeuta Taís 
Cardoso Santos 
Carvalho, que atua 

no Centro Especializado 
em Reabilitação José 
Leonel Ferreira Aquino 
(CER IV), equipamento da 
Secretaria de Estado da 
Saúde, disse que trabalhar 
na unidade é muito gratificante. “Ver a felicidade 
de uma mãe recebendo o melhor para os seus filhos 
é muito emocionante. Saber que um homem em 
idade ativa, que não estava podendo trabalhar, e 
recebe uma prótese ou uma bolsa de ostomia e 
sabe que agora poderá voltar às suas atividades e se 
sentir útil é esplêndido. Sou muito grata pela minha 
profissão e por onde eu estou agora, podendo ajudar, 
principalmente, àqueles que mais precisam”. Com 
especialização em Orto-trauma e Osteopatia, Tais 
Cardoso classifica como o momento mais marcante 
da sua carreira quando viu a melhora de um paciente 
pós covid-19. “Ele mal conseguia andar e depois 
da fisioterapia voltou para suas funcionalidades e 
está trabalhando como policial”, relembra. Para ela, 
exercer a sua profissão significa devolver vida ao 
paciente, dando autonomia e, consequentemente, 
autoestima. “É muito gratificante ver uma família e os 
próprios pacientes felizes e emocionados com cada 
pequena vitória que eles conseguem”, finalizou.

TAÍS CARDOSO 
FISIOTERAPEUTA
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SBFA LANÇA CAMPANHA 
EDUCATIVA EM CELEBRAÇÃO 
AO DIA MUNDIAL DA VOZ

Objetivo é conscientizar a população 
sobre a importância dos cuidados com a voz

1/3

O Dia Mundial da Voz foi celebrado no dia 16 
de abril e, este ano, a Sociedade Brasileira de 
Fonoaudiologia (SBFa), com apoio do Sistema 
de Conselhos de Fonoaudiologia, celebra a 18ª 
edição da sua Campanha Amigos da Voz, com o 
tema “Voz: conexão sem fronteiras”. Enquanto 
sociedade científica, a campanha foca seus 
esforços para a conscientização da população a 
respeito dos cuidados necessários com a saúde 
da voz, indicando medidas preventivas contra 
doenças, alertas de sintomatologia para a procura 
de diagnósticos com o profissional médico ou 
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fonoaudiólogo, bem como direcionamentos a 
respeito de possíveis tratamentos.

Atrelados às condições de saúde vocal, a campanha 
conecta a sua relação direta para o bom desempenho 
da comunicação e das relações humanas, em suas 
diferentes frentes, na vida pessoal e profissional. 
“Nosso objetivo é trazer consciência a respeito da 
saúde vocal e do seu papel essencial no contexto 
da comunicação humana. Ao trazermos a temática 
da conexão sem fronteiras, destacamos que a voz 
expande nossos limites e amplia nossas possibilidades 
de conquistas, mas para isso é preciso de cuidados”, 
contextualiza Dra. Priscila Oliveira, fonoaudióloga vice-
coordenadora do Departamento de Voz da SBFa.

A coordenadora estadual da campanha, 
Neuza Sales, lembra que o Dia da Voz foi uma 
ideia brasileira que ao longo dos anos ganhou 
o apoio de diversas instituições e países. “O 
objetivo da data é conscientizar a população 
sobre a importância dos cuidados com a voz, 
devido ao aumento na incidência de nódulos, 
pólipos, especialmente o câncer de laringe. Se 
vc possui as queixas de rouquidão e esforço ao 
falar por mais de 15 dias procure os serviços 
de otorrinolaringologia e de Fonoaudiologia. 
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Divulgue essas informações 
junto à sua família e colegas de 
trabalho. Maiores informações 
pelo @sbfa1 e também pelo @
cuidedasuavoz”, orientou.

VOZ: UMA QUESTÃO DE SAÚDE!

Apesar de nem sempre ser 
identificada como algo à ser 
cuidado ou tratado, a saúde 
da voz demanda atenção. Afinal, a disfonia 
(problema com a voz) é identificada quando 
há dificuldade na produção natural da voz, 
comprometendo o desempenho satisfatório da 
fala, tanto na sua comunicação interpessoal 
como na profissional. Por isso, é preciso estar 
atento à alguns fatores de risco, como: Fumar 
e ingerir bebida alcoólica; Uso vocal em alta 
demanda como falar frequentemente ao telefone; 
Falar em situações de competição sonora; Gritar 
e falar em forte intensidade; Automedicação; 
Alta ingestão de bebida alcoólica; Falar com 
esforço; Falar em público sem orientação prévia; 
Tosse constante; Uso de drogas; Hidratação 
insuficiente; e Dieta inadequada.

Neuza Sales, 
fonoaudióloga
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Páscoa acabou e, claro, que aproveitamos muito 
o feriado, infelizmente não do jeito que queríamos, 
longe dos familiares e amigos, mas mesmo assim, 
acabamos saboreando muitas comidas gostosas e 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

QUE TAL UMAS DICAS 
DE ALIMENTAÇÃO PÓS 
PÁSCOA?
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principalmente abusando dos chocolates. Mas não 
ache que só porque exagerou, que precisa ficar 
sem comer mais nada a semana toda!

O equilíbrio nutricional e a escolha de alimentos 
adequados que irão contribuir para você perder os 
líquidos retidos e os quilinhos ganhados, e não a 
restrição calórica! 

Vou citar 4 alimentos para você incluir 
na sua dieta ao longo dos próximos dias:

1. Frutas com alto teor de água
Melancia, kiwi, melão, abacaxi... Essas frutas 

que possuem alto teor de água e que devem fazer 
parte do seu cardápio pós feriado. Isso porque, 
elas contribuem para a melhora da diurese, 
estimulando a perda de líquidos retidos por conta 
da ingestão alimentar desequilibrada do feriado.

2. Alimentos integrais e verduras e legumes
Quando consumimos altas quantidades de 

açúcares e calorias, induzimos à determinadas 
alterações na microbiota intestinal e, 
consequentemente, no seu funcionalmente. Aposte 
nas fibras das verduras e legumes com casca e nos 
grãos integrais, sempre bebendo muita água junto!

2/3CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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3. Proteínas vegetais
A proteína vegetal presentes nas 

leguminosas, sementes e cereais são melhores 
toleradas e digeridas, do que as proteínas 
animais. Assim, inclua esses alimentos na sua 
dieta pós Páscoa, a fim de melhoras a digestão 
e evitar mais desconfortos!

4. Hidratação
Beba muita água, seu organismo agradece!!!

Ressaltando que, esses alimentos devem 
ser combinados à uma dieta nutricionalmente 
equilibrada e sem restrições severas! 

Volte à sua rotina normal, tanto alimentar, como 
de atividade física!

Equilíbrio sempre!

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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Na linha 2023, o compacto resolveu as 
“pendências estéticas” da segunda geração

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX

O HB20 é o primeiro Hyundai “made in Brazil” 
e está entre os carros mais vendidos do país 
desde o lançamento, em 2012. Apresentada 
em setembro de 2019, a segunda geração ficou 
marcada pela grade trapezoidal cromada que 
misturava linhas retas e curvas – causou tanta 
estranheza que até gerou um certo “bullying”, 
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expresso em apelidos pouco lisonjeiros como 
“beiçola” e “boca de bagre”. Nada que impedisse 
o HB20 de atingir pela primeira vez em 2021 a 
liderança isolada entre os carros de passeio no 
ranking da Fenabrave, posição mantida em 2022. 
No geral de automóveis, que inclui os comerciais 
leves, o hatch da Hyundai foi superado nos dois 
últimos anos apenas pela picape Fiat Strada. 
Quando a linha 2023 chegou às concessionárias, 
em agosto do ano passado, o compacto da 
marca sul-coreana investiu em um profundo 
“facelift”, que aparentemente resolveu as 
“pendências estéticas”. Este ano, o compacto da 
Hyundai perdeu o ritmo de vendas em janeiro 
e fevereiro e foi ultrapassado pelos Chevrolet 
Onix e Onix Plus – mas, em março, já retomou 
a posição de líder nacional entre os carros de 
passeio, com 8.363 emplacamentos. 

 Além da evolução visual, a linha 2023 do 
HB20 incorporou tecnologias de segurança, 
especialmente na versão topo de linha Platinum 
Plus. A configuração mais completa do HB20 
parte de R$ 117.090 na cor Preto Onix. A opção 
pelo Branco Astral encarece R$ 700 e as outras 
tonalidades disponíveis – Cinza Silk, Azul 
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Sapphire, Prata Sand e Prata Brisk (a do modelo 
testado) – acrescentam R$ 1.600 à fatura. A 
Platinum Plus é movida pelo motor Kappa 1.0 
TGDI, na configuração de três cilindros com 
12 válvulas, o mesmo utilizado desde 2019. É 
uma evolução da versão aspirada Kappa 1.0 
das variantes mais baratas do HB20 – além 
do turbocompressor, incorpora injeção de 
combustível e intercooler. Entrega até 120 cavalos 
com gasolina ou etanol a 6 mil rpm e um torque 
de 17,5 kgfm com gasolina ou etanol a 1.500 rpm.

 
 Na linha 2023 do HB20, a ampla grade 

hexagonal é dividida por uma faixa de carroceria 
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e traz uma trama tridimensional que alterna 
formas trapezoidais e losangulares. É ladeada 
pelos novos faróis que se prolongam até a lateral 
– apenas as luzes diurnas são em leds. O para-
choque ficou mais volumoso e abriga as luzes 
de seta e os faróis de neblina. O capô tem frisos 
que integram visualmente o logo da grade ao 
para-brisa. A traseira traz lanternas em leds 
interligadas. A parte inferior do para-choque 
com revestimento em preto fosco ressalta as 
luzes de seta e de ré – como não são integradas 
ao conjunto óptico, como é usual nos hatches 
compactos, ficam em uma posição mais baixa do 
que o normal. As rodas de 16 polegadas da versão 
mais cara têm acabamento preto e diamantado. 
A tampa do porta-malas de maiores dimensões 
aumenta a percepção de tamanho. Com as 
alterações nos para-choques, o comprimento do 
hatch aumentou em 7,5 centímetros.

 Todas as versões do HB20 contam com 
seis airbags, freios ABS com EBD, controles 
de estabilidade eletrônico e tração (ESP e 
TCS), sinalização de frenagem de emergência, 
assistente de partida em rampa, controle de 
cruzeiro e limitador de velocidade. Completam 
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o pacote os cintos de três pontos para todos 
os ocupantes, apoios de cabeça nos assentos 
dianteiros e traseiros com regulagem de altura, 
Isofix, limpador e desembaçador do vidro traseiro, 
travamento automático das portas e da tampa 
do compartimento de carga a 20 km/h, trava de 
segurança para crianças nas portas traseiras e 
destravamento automático das portas, em caso 
de acidente. Para as versões Limited, Platinum e 
Platinum Plus, estão disponíveis os recursos de 
monitoramento da traseira via câmera e sensor 
de estacionamento traseiro e acendimento 
automático dos faróis. E a versão Platinum Plus, 
com o Hyundai SmartSense, agrega um pacote 
de recursos de segurança que inclui prevenção 
de colisões dianteira e traseira, assistência de 
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permanência e centralização em faixa, aviso 
de saída segura, monitoramento de ponto 
cego, partida remota do motor e inovações em 
conectividade por meio do Hyundai Bluelink.  

EXPERIÊNCIA A BORDO
Conexão com o conforto

 Com o sistema Hyundai Bluelink do HB20 
Platinum Plus, o hatch oferece reconhecimento 
de voz e possibilidade de conectar Google 
Android Auto e Apple CarPlay sem fio. A 
possibilidade de partida remota do motor 
confere a conveniência de climatizar o carro 
à distância usando a chave presencial. Para 
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acionar o motor, o motorista deve pressionar 
o botão para travar as portas do carro e, em 
seguida, manter pressionado o botão de 
partida remota por três segundos. A chave 
presencial também permite o travamento e 
abertura das portas por proximidade, com o 
toque de um botão na maçaneta, e a partida do 
motor por botão no painel. 

 Por dentro, as mudanças do HB20 2023 
foram pontuais. Os bancos contam com uma 
mistura de couro sintético e tecido pretos com 
outros elementos revestidos em couro – volante, 
manopla, apoio de braço no console central e 
acabamento das portas. O Supervision Cluster 
é um painel de instrumentos com 4,2 polegadas 
totalmente digital, colorido e interativo, que 
disponibiliza três opções de cor de fundo 
para escolha do motorista e a configuração 
personalizada de itens de segurança e conforto. 

O ar-condicionado digital é automático, com 
três níveis de intensidade. A central multimídia 
BlueMedia traz tela de 8 polegadas em estilo 
flutuante. São três entradas USB, uma disponível 
para os passageiros traseiros. Há opção de 
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carregamento por indução (sem fio) da bateria do 
celular no console central. Mas o ar-condicionado 
digital automático não tem saídas para trás.

IMPRESSÕES AO DIRIGIR
A mão invisível da tecnologia

 O pacote de segurança avançada SmartSense 
do Hyundai HB20 Platinum Plus, quando ativado, 
literalmente “mostra serviço” o tempo todo. 
Na maioria das vezes, “rouba a cena” e deixa 
o motorista encantado. Em outras, contudo, 
é tão preventivo que pode causar alguma 
contrariedade em motoristas conservadores, 
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com estilo mais dominador. O Assistente de 
Centralização em Faixa, que monitora a posição 
do carro em relação à sinalização horizontal 
de trânsito e ao veículo à frente, atua de forma 
autônoma no volante para manter o carro 
centralizado na faixa de rodagem. O Sistema 
de Alerta e Frenagem Autônomo, que freia o 
carro sozinho para evitar impactos e já era 
disponibilizado na versão topo de linha do HB20, 
passou a detectar também ciclistas na linha 
2023 – levar um “fino” de um motociclista menos 
prudente, situação infelizmente corriqueira 
nos engarrafamentos das grandes metrópoles, 
pode motivar uma freada não planejada pelo 
motorista, além de alertas visuais e sonoros. 

O Assistente de Ponto Cego usa sensores para 
indicar ao motorista a existência de veículos 
fora do alcance visual do motorista, feitas 
diretamente nos espelhos externos, e também 
pode automaticamente controlar o veículo para 
reduzir o risco de uma colisão ao mudar de 
faixa. O Assistente de Tráfego Cruzado Traseiro 
ajuda a evitar colisões ao sair de uma vaga em 
ré, usando radares que detectam e emitem um 
aviso sonoro quando um veículo se aproxima 
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e até mesmo freiam o carro, se necessário. E o 
Alerta de Saída Segura apenas emite avisos se um 
veículo for detectado no momento em que um 
ocupante abre a porta para sair. Há ainda alerta 
de objetos no banco traseiro, detector de fadiga, 
farol-alto adaptativo e monitoramento de pressão 
dos pneus, que se juntam aos controles de 
tração e estabilidade. Com o tempo ao volante, 
o motorista logo se acostuma à “mãozinha 
tecnológica” – e provavelmente sentirá falta dela.

 Tecnologias de segurança à parte, a 
configuração “top” do hatch da Hyundai é 
produto bastante bem acertado em termos 
dinâmicos. Mantém o desempenho convincente 
proporcionado pela já conhecida (desde 2019) 
parceria do motor 1.0 Turbo GDI e o câmbio 
automático de 6 velocidades. Como o bom 
torque máximo de 17,5 kgfm está disponível 
praticamente em qualquer giro, o hatch acelera 
com vontade e proporciona agilidade no 
trânsito, entregando ultrapassagens seguras e 
um reconfortante vigor em subidas íngremes. As 
trocas de marchas do câmbio automático são 
precisas e o compacto ganha velocidade rápida 
e progressivamente, com a possibilidade de 
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mudanças manuais 
no volante – um 
“fetiche” do qual os 
motoristas de estilo 
mais controlador não 
gostam de abrir mão. 
A suspensão entrega 
um equilíbrio entre 
conforto e controle, 
sem quicar demais nos 
pavimentos irregulares 
nem inclinar muito 
o veículo em curvas 
velozes. O sistema 
Stop&Go de parada e 
partida automática do 
motor (uma novidade 
da linha 2023) auxilia 
na economia de 
combustível. Segundo 
o Inmetro, o HB20 
Platinum Plus faz 12,2 
km/l com gasolina e 
8,6 km/l com etanol 
na cidade e 14,4 km/l e 10,2 km/l em percursos 
rodoviários, respectivamente. 
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Motor: 1.0 Kappa Turbo GDI, dianteiro, transversal, 
gasolina e etanol, 3 cilindros em linha e 12 válvulas, 
injeção direta de combustível e intercooler
Taxa de compressão: 10,5:1 Potência: 120 cavalos 
com gasolina ou etanol a 6 mil rpm Torque: 17,5 
kgfm com gasolina ou etanol a 1.500 rpm
Transmissão: automática de 6 velocidades, com 
possibilidade de trocas sequenciais por meio de 
“paddles shifts” no volante Freios: frontal com 
discos ventilados e traseira com tambor
Direção: elétrica Suspensão: dianteira 
MacPherson, independente com barra 
estabilizadora e traseira com eixo de torção
Rodas e pneus: liga leve com pneus 195/55 R16
Dimensões: 3,94 metros de comprimento, 1,72 
metro de largura (sem retrovisores), 1,47 metro de 
altura e 2,53 metros de entre-eixos
Porta-malas: 300 litros Tanque: 50 litros
Peso em ordem de marcha: 1.090 quilos
Preço da versão Platinum Plus: R$ 117.090 mais 
R$ 1.600 pela cor Prata Brisk do modelo testado, 
totalizando R$ 118.690

FICHA TÉCNICA
HYUNDAI HB20 PLATINUM PLUS
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EVOLUÇÃO COM SOLAVANCOS 
De acordo com a Federação Nacional da 
Distribuição de Veículos Automotores 
(Fenabrave), o primeiro trimestre do ano teve 
436.802 unidades vendidas entre carros de 
passeio e comerciais leves no Brasil, com alta de 
16,6% ante igual período de 2022. No acumulado 
do ano, a picape compacta Fiat Strada manteve a 
primeira colocação, com 23.772 emplacamentos. 
Entre as montadoras, a Fiat foi novamente a 
primeira no trimestre, com um total de 96.643 

Por Daniel Dias - AutoMotrix
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unidades vendidas e participação de mercado 
de 22,1%, seguida pela General Motors (71.262 
e 16,3%) e pela Volkswagen (59.716 e 13,67%). 
Apesar da melhora nos números em março, a 
produção acumulada no primeiro trimestre ainda 
está cerca de 50 mil unidades abaixo dos níveis 
pré-pandemia. De janeiro a março deste ano, 
foram produzidas 538 mil unidades – de carros de 
passeio, comerciais leves, ônibus e caminhões –, 
8% a mais que no início do ano passado, quando 
a crise dos semicondutores estava no auge. “Nos 
três primeiros meses, tivemos oito paralisações 
de fábrica e dois cancelamentos de turno, algo 
semelhante às paradas verificadas no início de 
2022. A diferença é que no ano passado o motivo 
era somente a falta de componentes, enquanto 
agora já há outros fatores provocando férias 
coletivas, como o resfriamento da demanda”, 
afirmou Márcio de Lima Leite, presidente da 
Associação Nacional dos Fabricantes de Veículos 
Automotores (Anfavea), lembrando que há novas 
paralisações anunciadas para abril.  n

ESCUROS, ESPORTIVOS E AVENTUREIROS
A Chevrolet acaba de anunciar que ampliará a 
oferta no Brasil de três versões especiais: Midnight, 
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RS e Z71. As três tem suas próprias características. 
Enquanto os modelos Midnight, oferecidos 
inicialmente na linha de médios Cruze, se 
diferenciam pelos acabamentos e pela carroceria 
em tons escurecidos, as variantes da RS trazem 
elementos exclusivos que deixam o visual do 
veículo mais arrojado e esportivo. Atualmente, a RS 
está disponível no Onix, no Cruze e no Equinox. Já 
as versões Z71 são cultuadas mundialmente por 
agregar um conjunto mais aventureiro a utilitários 
esportivos 4x4. A estreia no Brasil da Z71 foi com 
a picape S10, em 2021. “Expandiremos este ano a 
oferta das configurações Midnight, RS e Z71 a mais 
modelos da Chevrolet aqui no Brasil”, promete 
Rodrigo Fioco, diretor de Marketing da General 
Motors América do Sul. n
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ESPECIAIS E CUSTOMIZADAS
A Mitsubishi Motors confirma a chegada de duas 
séries especiais: a L200 Triton Sport Savana e o 
Eclipse Cross Sport. Segundo a marca japonesa, 
as novas variantes da picape média e do SUV 
devem estrear nos próximos meses. Apresentada 
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SEM CAPOTA NEM CULPA 
O Mini Cooper SE terá uma série limitada 
conversível de 999 unidades. Com 3,85 metros 
de comprimento, 1,72 metro de largura, 1,42 
metro de altura e 2,49 metros de entre-eixos, o 
Mini Cooper totalmente elétrico conversível tem 
o mesmo “powertrain” da versão SE, com 135 

pela primeira vez em 2004, a L200 Triton Savana 
chega a sua quinta geração completamente 
reformulada, com mais tecnologia, novo sistema 
de transmissão e aptidão para o fora-de-estrada. A 
picape traz uma série de acessórios como snorkel, 
bagageiro com rampa e “rock sliders” nas laterais 
e na caçamba com acabamento anti-riscos X-Liner 
e caixa multifuncional integrada. Já o Eclipse 
Cross ganhará apelo mais esportivo, com design 
imprimindo dinamismo para deixar o SUV mais 
arrojado. A grade frontal e os detalhes do para-
choque têm acabamento tipo fibra de carbono, 
enquanto a parte inferior da peça exibe um spoiler 
com moldura central em prata. Para arrematar 
o estilo, o capô tem dois imponentes extratores. 
Atrás, a configuração do Eclipse Cross destaca 
aerofólio e o “skid plate” pintados em preto 
brilhante e uma saída de escape personalizada. n
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kW (184 cavalos) de potência, podendo acelerar 
de zero a 100 km/h em 8,2 segundos e alcançar 
uma autonomia de 201 quilômetros pelo ciclo 
WLTP. Sua capota pode ser aberta eletricamente 
com uma velocidade de até 30 km/h. “Há três 
anos, lançamos o Cooper SE e, atualmente, um 
em cada cinco Mini vendidos na Europa um é 
totalmente elétrico. Esse sucesso nos estimulou 
a implementar a série conversível, com a 
sensação de estar dirigindo um kart também 
ao ar livre”, afirmou Stefanie Wurst, diretor da 
marca Mini. A BMW, dona da tradicional marca 
britânica, ainda não tem planos de trazer o 
SE elétrico conversível para o Brasil. A versão 
elétrica “normal” do modelo está no mercado 
brasileiro, com preço de R$ 248.590. n
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ECOLOGICAMENTE AMIGÁVEL
A fábrica do BMW Group em Araquari (SC) segue 
no propósito de se tornar a mais “verde” do 
Brasil, aumentando o uso de energia renovável 
na produção. O mais novo passo da marca 
alemã foi a ampliação da área coberta de painéis 
fotovoltaicos localizada sobre o prédio da 
Montagem. A expansão é a maior já feita até agora 
e aumenta para 20% a área de telhado coberta 
por painéis, totalizando 1.902 placas cobrindo 
uma área de 9.940 metros quadrados. A nova 
instalação aumenta em 418 quilowatt-pico (kWp) 
a capacidade de geração de energia, totalizando 
923 kWp. Com essas e outras ações, a fábrica 
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AMEAÇA QUE SE REPETE 
Nos últimos anos, a clonagem de placas de 
carros tem se tornado um problema recorrente 
em todo o Brasil. Para os proprietários, a 
situação pode ser bastante complicada, já 
que a utilização de uma placa falsa com os 
mesmos caracteres da original pode resultar 

mantém a meta do BMW Group de redução de 
emissões no mundo. Um dos intuitos da marca é 
reduzir em 80% a emissão de CO₂ na produção, 
por veículo. Outras metas que estão na lista é 
reduzir em 20% a emissão de gases por veículo 
na cadeia produtiva e em 50% na fase de uso, 
também a cada carro concluído. n



ANO 4 - ED. 288 - 17/4/2023   -  155  

9/11

em multas e até mesmo em acusações de 
crimes cometidos pelos reais bandidos. 
Diante dessa situação, a Super Visão – rede de 
franquias de vistorias automotivas do Brasil – 
lista o que o real proprietário do veículo precisa 
para saber se seu carro foi clonado. O primeiro 
indício está no recebimento de infrações que 
o condutor não cometeu, em lugares nunca 
trafegados por ele e pontos lançados em sua 
CNH. Outra maneira de identificar o crime é 
por meio das imagens do carro captadas pelas 
câmeras recebidas na notificação da autuação, 
sendo possível perceber algum detalhe que 
não condiz com o carro original. E se todos os 
indícios apontarem que a placa do carro foi 
realmente clonada, é necessário registrar um 
Boletim de Ocorrência (BO) em uma delegacia 
de polícia. Em seguida, o motorista deve 
apresentar o BO para o Detran, levando os 
documentos do carro, como o Certificado de 
Registro e Licenciamento de Veículo (CRLV), o 
laudo de vistoria de identificação veicular e os 
documentos pessoais. Após a comprovação da 
fraude, o próprio Detran colocará uma restrição 
administrativa em seus registros para que todas 
as autoridades saibam da fraude. n
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DEPOIS DA TEMPESTADE
Os sistemas do carro têm vedação e proteção 
contra água das chuvas, mas a situação crítica 
originada por uma enchente pode trazer sérios 
problemas. Quanto maior for a exposição à 
água e o tempo de contaminação, piores serão 
as complicações para o automóvel. Se houver 
problemas – como o conhecido calço hidráulico 
(entrada abundante de água nas partes do 
motor) –, o automóvel tem de ser levado o 
quanto antes a uma oficina de confiança para 
que as devidas verificações e troca de fluidos. 
Em caso de enchente, o veículo precisa, se 
possível, ser rebocado até uma oficina para 
execução dos procedimentos adequados e 
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verificação detalhada do filtro de ar, cabos e 
das velas. O carro deve ser ligado novamente 
somente depois de todas as verificações feitas 
pelo mecânico. “O descumprimento desta 
recomendação pode causar danos ao veículo, 
uma vez que há a possibilidade de a água 
invadir alguns reservatórios e componentes, 
provocando falhas aos itens não chacados”, 
explica Caio Freitas, engenheiro de Aplicação 
da Motul, multinacional especializada em 
lubrificantes e fluidos de alta tecnologia. n
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Rumo aos 30 anos de sucesso nacional, 
a melhor banda de forró eletrônico do país 
acaba de reforçar a comissão de frente da ‘mais 
gostosa de Brasil’.

Em fevereiro, cantora O’hara Ravick foi 
revelada como nova vocalista da banda durante 
sua participação no show em Feira de Santana, 
na Bahia. Até então, o grupo era composto por 
Bell Oliver, Daniel Diau e Silvânia Aquino.

A estreia de O’hara ocorreu neste fim de semana 
com shows em São Paulo e Rio de Janeiro. A loira 
foi abraçada e muito bem acolhida elos fãs.

1/5

OLHO VIVO

O’HARA ESTEIA 
NA CALCINHA PRETA

EDITORIAL
1/2
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A Calcinha Preta iniciou um novo capítulo e a 
banda anunciou que está imensamente feliz por 
ter O’hara Ravick fazendo parte dessa família, 
construindo sua história, e conquistando seu próprio 
espaço. Antes da estreia oficial, O’hara participou do 
Encontro com Patrícia Poeta, na Globo, ao lado de 
Daniel Diau, Silvania Aquino e Bell Óliver.

A nova formação adiantou a sintonia e 
mesma essência da banda que chegou nos 
palcos.

O’hara tem talento, carisma e vai construir 
uma linda história na nova casa com suas 
características próprias

A cantora estava na Banda Magníficos e a 
novidade foi aprovada pelos fãs da Calcinha 
Preta. Um novo capítulo da história de sucesso 
inicia e eu desejo boa sorte nesta nova 
formação. 

O’Raha Ravick, parabéns! Tenho certeza que 
você vai fazer um lindo trabalho e vai decolar! 
Sucesso!

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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1/7CAPA DA SEMANA

VIDAM LANÇA PROGRAMAÇÃO DO 
SÃO JOÃO NA FAZENDA ESCURIAL 
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Lançamento reuniu personalidades 
da mídia e clima junino

Professor Wilson recebeu os convidados e apresentou as novidades

O Grupo VIDAM fez o lançamento oficial do 
‘São João - Festival de Cultura e Gastronomia 
na Fazenda Escurial’ na última segunda-
feira, 10 de abril, e apresentou os detalhes 
para as personalidades da mídia sergipana, 
comunicadores entre jornalistas, radialistas e 
influenciadores digitais. 
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O evento que ocorreu no VIDAM Hotel 
Aracaju, fez um ‘esquenta’ com poketes 
shows de Fogo na Saia e Os Três Moleques, 
além da gastronomia temática de primeira, 
dinks sofisticados e decoração junina,  
proporcionando que os convidados entrassem 
no clima desta experiência incrível.

“Todos começaram a viver a experiência do 
que estamos preparando com muito carinho 
e excelência para os sergipanos e turistas. Os 
comunicadores são nossos parceiros e colaboram 
muito na divulgação das nossas ações. Foi 
um momento para apresentar as novidades 

Jornalistas marcaram presença no evento
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da programação e agradecer o apoio que 
recebemos. A segunda edição do São João vai 
ser ainda mais incrível para toda a família que 
puder participar. Desde as atrações musicais, 
apresentações de grupos folclórico, gastronomia, 
decoração até a essência da fazenda imperial e 
muita emoção com o luxo e requinte”, vibra o CEO 
do Grupo, Professor José Wilson.

No mesmo dia começaram as vendas para 
o evento. A melhor festa junina de Sergipe que 
vai ocorrer no dia 11 de junho, vai contar com 
uma mega estrutura dividida em três espaços 
sofisticados mas com a essência da fazenda, são 

CAPA DA SEMANA

Fogo na Saia fez pocket show e agitou lançamento
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eles: Arraiá Prata, Arraiá Ouro, Camarote Vilas 
(Open bar de água, refrigerante e cerveja premium) 
e Lounges- Palhoça com cerveja e refrigerante, 
para grupos e empresas patrocinadoras com 
capacidade superior a 25 pessoas.

CAPA DA SEMANA

Grace Franco registrou tudo e amou o evento
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Clima junino lançou a programação

5/7CAPA DA SEMANA

Entre as atrações que vão comandar a 
festa estão Bell Marques, Fogo na Saia, Taty 
Girl, Fulô de Mandacaru, Forró Brasil e Os 
Três Moleques. “Aproveitamos o lançamento 
para recordar nossos grandes sucessos dos 
20 anos da Fogo na Saia e lançar o novo 
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hit ‘Senha’. Foi um momento mágico que 
recebemos muito carinho do público. O São 
João do VIDAM vai ser incrível”, disse Nanda.

Xande garantiu que o repertório vai 
surpreender. “Estamos preparando um show lindo 
com muito romantismo, animação e grandes 

6/7CAPA DA SEMANA

Convidados entraram no clima junino
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

sucessos. Ninguém pode perder”, convida. No 
São João na Fazenda Vidam Escurial, o público vai 
relembrar os festejos imperiais e reviver as festas 
juninas da época do Brasil Império com a junção 
de história, cultura e muito forró.

A Fazenda Escurial reviverá os tempos áureos 
das festas juninas do Império brasileiro. A todo 
momento, atores vestidos com trajes da época 
e encenando as principais personagens do 
período, a exemplo do Imperador Dom Pedro II, 
da Imperatriz Consorte Tereza Cristina e do então 
proprietário da fazenda, o Barão de Estância, 
interagirão com o público.

Aproveite o lote promocional e adquira 
os passaportes para a sua família. Outras 
informações através do atendimento 
personalizado da equipe. Entre em contato 
através do WhatsApp: (79) 99992-2188, E-mail: 
comercial@vidamhotelaracaju.com.br, site 
clicando aqui ou ligue (79)33040700/(79) 
99863-1002.

http://www.vidamhotel.com.br
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“A limpeza profunda envolve esfoliação da 
pele, vaporização para amolecer a pele e 
abrir os poros. Muitas das esteticistas usam 
fatores emolientes para facilitar a extração 
dos cravos. A extração é feita de forma 
manual, mas também pode ser feita com 
aparelhos. Normalmente segue com uma 
máscara de tratamento. 

COMO É A LIMPEZA 
DE PELE PROFUNDA? 
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

O QUE FAZ UMA LIMPEZA DE PELE?
A limpeza começa com a higienização para 
remover substâncias como a maquiagem, as 
impurezas e a gordura da pele. Em seguida, é 
realizada uma esfoliação para remover as células 
mortas e facilitar a eliminação dos cravos. Após a 
dilatação dos poros, são removidos os cravos e os 
cistos de queratina e sebo.

AS PESSOAS TAMBÉM PERGUNTAM 
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SOCIEDADE

A médica endocrinologista, dra. Aline Pinho, 
esteve final de semana - ao lado das filhas - em 
Sauípe. A Médica é a mais renomada no que diz 
respeito a acompanhamento  de perda de gordura 
e ganho de massa muscular com protocolos 
individualizados. Esteve com as filhas amadas e 
retornaram hoje cedinho, reenergizadas. l
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O feriado da 
páscoa foi  
contemplado 
com a alegria 
de comemorar 
os 90 anos 
do Sr. Antônio 
Bruderhausen, 
com quem o 
Diretor Jurídico 
do TCE - dr. 
Rodrigo Castelli 
- conviveu 
intensamente 
em Itápolis/SP. 
A eloquente 
admiração transborda a figura do pai, marido e 
avô exemplar, e desemboca na profissão por ele 
exercida durante uma vida: marceneiro. Um exímio 
artesão no desempenho do mister e um exemplo 
para a vida. Parabéns pelas nove décadas! l

A Fanese está realizando mais uma edição 
do projeto ‘Declaração do Imposto de Renda 
Solidário’ em parceria com a Prefeitura da Barra 
dos Coqueiros e Aracaju Parque Shopping.  O 
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Estudantes do 4º período de publicidade e 
propaganda da Universidade Federal de Sergipe 
organizam a nona edição do evento, que é 
gratuito, e acontecerá nos dias 3, 4 e 5 de maio 
no prédio da Didática VII da UFS, no Campus Prof. 
José Aloísio de Campos, em São Cristóvão. A partir 
da temática “Comunicação e Direitos Humanos”, 

3/14SOCIEDADE

plantão para tirar dúvidas e fazer a declaração 
de forma gratuita segue até o dia 28 de abril. 
Alunos e professores estão colaborando com a 
população que não pode perder a oportunidade 
de ficar em dia com o leão. É necessário levar 
um quilo de alimento para ser doado a uma 
instituição beneficente. A comunidade não pode 
perder essa oportunidade. l
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busca-se instigar estudantes e profissionais da 
comunicação social a pensarem a importância da 
publicidade na promoção e defesa dos direitos 
básicos para a existência humana. Os três dias 
do evento contam com uma programação 
diversificada entre palestras, painéis, rodas de 
conversa, mesas e oficinas que proporcionarão 
uma imersão em práticas comunicacionais 
comuns do mercado publicitário e um contato 
mais direto com profissionais que já atuam em 
tais áreas. Para além desses espaços de troca, 
o evento conta com ambientes que provocam 
a reflexão a partir de experiências sensoriais e 
sensíveis, fazendo uso de elementos visuais e 
sonoros para instigar o público. l
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O CEO da Servdonto - Vinicius Zallio - está em 
visita às Unidades da Empresa em Juazeiro, mas 
também prestigiando  parceiros. Logo após, 
segue para Manaus. Aqui, em almoço com a 
diretoria do Sinserp( Sindicato dos Servidores  

5/14SOCIEDADE

Ela é a mais 
procurada 
dermatologista 
para os 
tratamentos mais 
eficazes para a 
saúde facial. Dra. 
Thamara Morita 
- que é doutora 
pela USP - faz 
protocolos que 
conseguem 
controlar, 
minimizando 
potencialmente o 
melasma por intermédio do laser spectra - dotado 
de alta tecnologia. Dra. Thamara Morita é super 
acessível a todos os pacientes da Clínica PELE, 
tirando dúvidas nas consultas  como também 
durante os tratamentos. l
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Públicos de Juazeiro- Bahia ) com a representante 
da Servdonto na região - Luciana Félix - , com 
a coordenadora de credenciamento Bahia  da 
Servdonto ( Fabiana Castro), o motorista da 
Servdonto ( Luiz silveira ) e a dentista credenciada 
, dra. Jessica.  As grandes empresas são sólidas 
pela junção de grandes colaboradores. l
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O Esporte necessita de grandes empresas que 
acreditam no potencial dos atletas. A Servdonto 
- por meio do CEO - Vinicius Zallio - patrocina o 
Campeonato tão importante - que ocorre nos dias 
13,14 e 15,  ao lado de empresas nacionais. Na foto, 
a  Digital influencer Alicia Anjos, Ginasta Arthur 
Nory - fantástico - e o Gerente Comercial  da 
Servdonto,  Júlio Alves. l
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O médico - que trabalha com nutrição de 
alto nível- dr. Marlon - que está com sua nova 
Clínica no Centro Médico Uchôa - aproveitou 
o holliday easter na famosa Milagres - nas 
Alagoas . Aqui, com amigos, Eduardo Pinheiro 
- agropecuarista - e empresário  -e Marcelo 
Lopes médico radiologista. l
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A última quinta-feira, 6, foi de show de Djavan 
em Aracaju com um Teatro Tobias Barreto 
lotado. E quem marcou presença pelo segundo 
ano consecutivo foi a chef Seichele Barbosa que 
montou o camarim do cantor e dos músicos 
da banda com as suas delícias da gastronomia 
sergipana do restaurante Seu Sergipe. Os 
integrantes puderam se deliciar com chips de 
batata doce com emulsão de coentro, carpaccio 
de caju e ceviche de peixe. l
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o casal, dr. Bruno Fraga, advogado e 
empresário da Sommare Imobiliária, e 
Dani Martins, completou 05 anos de 
relacionamento. Há três meses, os queridos 
ficaram noivos em Noronha e vem casamento 
top, topíssimo por aí. Muitas felicidades! l
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A competente cirurgiã plástica Dra. Luana Rios 
acaba de inaugurar o seu mais novo consultório 
no Centro Médico Jouberto Uchôa, na Coroa do 
Meio. O evento de inauguração foi realizado na 
noite da última quinta, 6, e contou com a presença 
de familiares, amigos e clientes. Na foto, Luana 
está acompanhada da avó Maria da Purificação, 
as tias Ana Paula e Ana Tereza e do seu pai Júnior. 
O espaço possui uma arquitetura leve 
desenvolvido numa paleta de cores em tons 
neutros com a presença de elementos orgânicos 
e muita luz natural, reproduzindo o perfil discreto, 
elegante e delicado da profissional. l
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Na última quinta-feira, o historiador, escritor e 
profissional de marketing, Alexandre Fontes, 
teve um encontro com a primeira-dama do 
Estado e secretária da Assistência Social e 
Cidadania, Érica Mitidieri. Desde as eleições foi 
criado um laço de amizade que se mantém até 
os dias atuais. Tá registrado! l
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Os psiquiatras Antonio Aragão, Thaís Macedo, 
Cristianne Góis, Cleômenes Figueiredo, 
Ana Carolina Rosa, Clarissa Bastos trazem 
para Aracaju e região um novo conceito de 
cuidados em saúde mental. Com serviços 
humanizados e individualizados, a Reintegrar 
será inaugurada nesta segunda-feira, 17, 
com serviços de urgência e emergência, 
internação hospitalar em Psiquiatria, ações 
preventivas, cursos, capacitações, workshops, 
treinamentos e reabilitação multidisciplinar 
em saúde mental. O novo empreendimento 
está localizado na Rua Dr. Ariosvaldo Menezes 
Santos, 745, Aruana, zona sul da capital l
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De olho no mercado da Páscoa, o Centro de 
Educação Profissional (CEP) de Tobias Barreto 
promoveu o curso de Doces, ministrado pelo 
instrutor de gastronomia Orestes Cruz. Os 
alunos tiveram a oportunidade de conhecer 
as novas tendências do mercado e aprender 
desde o manuseio do chocolate, a produção 
de ovos e outros doces, a importância da 
finalização e até a embalagem dos produtos. 
De acordo com a gerente da unidade do 
Senac/SE em Tobias Barreto, Eline Barreto, 
esse período é propício para quem trabalha 
com confeitaria ter um lucro extra.. l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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ROTEIRO CULTURAL

1/8

FORROZÃO 2023
Com atrações já confirmadas, o Forrozão da 
Sergipe 2023 acontece dia 6 de maio, a partir das 
18h, na praça dos mercados centrais de Aracaju. 
De acordo com a organização do evento, oito 
atrações farão a festa. São elas: Márcia Fellipe, 
Thiago Aquino, Calcinha Preta, Kevi Jonny, 
Adelmário Coelho, Luan Estilizado, Batista Lima 
e Cavaleiros do Forró. Os ingressos já estão à 
vendas nos seguintes pontos: Cacau Confeitaria 
(Augusto Franco | Unit); Auto Peças Macedo 
(Siqueira Campos); Real Calçados (Aracaju no 
Centro | Itabaiana e Lagarto); Vest Modas (Centro); 
Farmácias Edson (18 do Forte); Bob’s (Shopping 
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Prêmio); Iphone 079 (Shopping Jardins); EFS – 
Esporte Fino Store (Shopping Riomar) e online 
através do site clicando aqui. l

ANGRA TOCA MAIORES SUCESSOS 
A maior banda de heavy e power metal do 
país volta à Aracaju em um show incrível e 
arrebatador: The Best Of 30 Years. O show 
será no dia 21 de abril no Iate Clube de Aracaju 
e a abertura dos portões será às 20h30. Uma 
apresentação que relembra toda a trajetória 
do grupo tocando seus maiores hits durante 
esses 30 anos, com um setlist totalmente 

http://forrozao.fmsergipe.com.br
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renovado.  Com mais de 30 anos de carreira, o 
Angra surgiu em 1991, atualmente a formação 
é composta por Fabio Lione (vocal principal), 
Felipe Andreoli (baixo, teclado, piano, vocal de 
apoio), Rafael Bittencourt (guitarras, teclados, 
piano, backing vocals), Bruno Valverde (bateria) 
e Marcelo Barbosa (guitarras). Os ingressos 
são limitadíssimos e já estão sendo vendidos 
através do site Bilheteria Digital. A meia-entrada 
para o setor Arena custa R$ 70 e a inteira social 
R$ 90. Para o setor Premium a meia-entrada 
custa R$ 100 e a inteira social R$ 120. l

FLÁVIO VENTURINI ESTÁ 
DE VOLTA A ARACAJU
Autor de grandes clássicos da MPB e um dos 
mais importantes cantores, compositores e 
instrumentistas do país, Flávio Venturini se 
apresenta dia 21 de maio (domingo) às 20h no 
Teatro Tobias Barreto, em Aracaju. Os ingressos 
podem ser adquiridos na bilheteria do teatro (via 
pix ou cartão) ou através do site da Guichê Web. No 
show, o público poderá se emocionar ao som de 
grandes sucesso da sua carreira como “Todo Azul 
do Mar”, “Espanhola”, “ Noites com Sol”,  “Céu de 
Santo Amaro”, “Girassol” (sua mais recente canção), 
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ARRAIÁZINHO TERÁ LUANZINHO MORAES 
O clima de São João antecipado já toma 
conta da cidade e no dia 28 de abril vai rolar o 
Arraiázinho na Vibe Music com Luanzinho Moraes, 
Danielzinho Júnior, João Eduardo e Trio Pé de 
Serra para deixar todo mundo já em clima de 

dentre outras. Em 
sua trajetória como 
cantor, pianista e 
arranjador, Venturini 
já vendeu mais 
de 2 milhões de 
cópias em 25 álbuns 
com músicas que 
emplacaram em 
novelas, filmes e 
peças de teatro. 
Milton Nascimento, 
Caetano Veloso, Nana 
Caymmi, Renato 
Russo, Ivan Lins, Ney 
Matogrosso, Alcione e João Bosco são alguns 
dos artistas que já interpretaram canções de 
Flávio, o que mostra sua força e versatilidade 
como melodista e compositor.l
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festa junina. Fenômeno do arrocha, Luanzinho 
prepara um repertório digno de muito forró para o 
público, sem falar do agito da revelação sergipana, 
o sanfoneiro Danielzinho Júnior que vem 
arrastando um grande público por onde passa. Os 
ingressos já estão à venda pelo WhatsApp (79) 
9.9879-3377. A Vibe fica na Rua Pedro Mandarino, 
nº 130, no bairro Coroa do Meio. l
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*WANDINHA VEM AÍ...
- UM MUSICAL DE ARREPIAR’
A capital sergipana vai receber pela primeira vez 
a turnê nacional do espetáculo ‘Wandinha - Um 
musical de arrepiar’, baseado no grande sucesso 
da NetFlix. A superprodução será apresentada no 
dia 22 de abril, a partir das 17h no Teatro Tobias 
Barreto. A produção local é da Espetáculo Show 
em parceria com a RD Produções e assessoria 
de imprensa da Navarro Comunicação. O 
espetáculo traz ao palco uma história inédita 
sobre a adolescência da inteligente e misteriosa 
Wandinha. Enquanto estuda na Academia Nunca 
Mais, onde ela aprende o valor da amizade, 
descobre o mistério por trás do amor e participa 
do incrível baile anual! É um show musical para 

6/8ROTEIRO CULTURAL
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todas as idades, cheio de aventuras! Toda a 
família pode desvendar os mistérios e dançar com 
a aluna n° 1 da Escola Nunca Mais! Os ingressos 
estão sendo vendidos com preços a partir de R$ 50 
na bilheteria do Teatro Tobias Barreto e também 
através do site Guichê Web. Outras informações 
através do número (11) 93074-6877. l

VANESSA DA MATA ESTÁ 
DE VOLTA A ARACAJU
O Centro de Convenções AM Malls Sergipe recebe 
no dia 8 de maio, a partir das 19h30, o evento 
“Concert In Aracaju” com a cantora Vanessa da 
Mata celebrando seus 20 anos de carreira com 
o público sergipano com seu novo espetáculo: 
“Vem Doce”. Os ingressos já estão sendo vendidos 
online com valor do primeiro lote por R$ 70 
(meia-entrada) e R$ 140 (inteira). Dividido em três 
atos, o concerto apresenta a cantora revisitando 
sua trajetória pessoal e musical. Vanessa une as 
novas canções do disco “Vem Doce” - que já tem 
dois singles lançados - aos títulos clássicos de 
sua carreira, agora reimaginados para o contexto 
criativo do projeto. A abertura do espetáculo fica 
por conta do Pedro Luan, o artista iniciou a carreira 
quando ainda era criança, ao acompanhar em 
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shows o seu pai, o cantor Rogério. O jovem artista 
amado pelos sergipanos, carrega boas experiências 
dentro da cena musical. “O que há de segredo”, seu 
segundo álbum lançado em 2019, marca de modo 
especial a carreira do artista que, agora, faz seus 
últimos shows da turnê “Conversa”. l
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l
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XINGÓ PARQUE HOTEL E RESORT 
Com ótima localização, situado à Serra do 
Chapéu de Couro, fica próximo ao Cânion de 
Xingó, museus e pontos turísticos. Por ser um 
hotel de lazer, possui fácil acesso a transportes 
como ônibus e táxis, além de oferecer uma 
vista inigualável e panorâmica. Considerado o 
melhor resort de toda Canindé do São Francisco 
e adjacências, O Hotel possui 60 apartamentos 
confortáveis distribuídos nas categorias triplo, 
duplo twin e duplo casal. Todos são equipados 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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com ar condicionado, frigobar, TV a cabo, som 
ambiente, telefone (DDD/DDI), cofre individual, 
ducha quente com aquecimento solar e uma 
vista panorâmica da hidréletrica de Xingó e do 
Rio São Francisco. Sistema de meia pensão (café 
da manhã e jantar), Piano’s bar, restaurante, 
salão de jogos, realidade virtual (3D), quadra 
poliesportiva, academia de ginástica, recreadores, 
bar das cascatas, piscina adulto e infantil com bar 
molhado, toboágua, balde maluco, playground, 
mini-golf, kids club, internet Wi-Fi, lavanderia, 
mirante, elevador panorâmico, estacionamento 
amplo, segurança 24 horas, circuito fechado 
de TV, Recanto da Caatinga, heliporto e venda 
de passeios pela região. Siga o Instagram                  
@XingoParqueHotel e faça a sua reserva.l

MFTUR - PASSEIOS CÂNIOS
O passeio de catamarã pelo cânion do rio São 
Francisco tem início a partir do complexo do 
restaurante Karranca’s. Fica no lago da barragem 
de Xingó, 2 km acima da usina. Neste ponto saem 
os catamarãs que percorrem o lago e o leito do 
Velho Chico por 14km e depois adentram um 
braço do rio por mais 3 km até chegar ao cânion 
do Xingó. O passeio dura 3 horas. No ponto final 
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do passeio, o barco para junto a uma plataforma 
flutuante. A área é chamada de Porto de Brogodó, 
construída em uma das reentrâncias do cânion. 
No local, os turistas podem fazer um passeio de 
canoa até a Gruta do Talhado e nadar em uma 
área determinada. O passeio de canoa adentra 
uma área estreita do cânion chamada de “paraíso 
talhado”, ou também “Gruta do Talhado”. O passeio 
custa R$10 e dura em torno de 15 minutos. Os 
passeios podem ser feitos através da Agência 
MFTur, entre em contato através do Instagram @
MFTurCanyonXingo e conheça outros passeios. l
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RESTAURANTE DA RISOLENE
O Restaurante da Risolene foi o primeiro 
Quiosque da Orla de Canindé e é tradicional. 
Comandado pela equipe de Isis Apolinário, o 
Restaurante tem um cardápio diversificado 
com frutos do mar e dezenas de opções para 
o almoço. Além da visão privilegiada da Orla 
e conforto. Quem estiver em Canindé de São 
Francisco e região não pode deixar de almoçar 
no Restaurante da Risolene. Siga agora mesmo o 
Instagram @RestauranteDaRisolene l
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RESTAURANTE PARADA OBRIGATÓRIA 
A equipe de Anselmo está pronta para receber 
a sua família e amigos no Restaurante Parada 
Obrigatória, que fica na Orla de Canindé de São 
Francisco. O melhor cardápio da região agrada 
os moradores de Canindé e também turistas que 
amam visitar a região de Velho Chico. Então fica 
a dica, faça uma ‘Parada Obrigatória’ no melhor 
restaurante para almoçar em Canindé. Siga agora 
mesmo o Instagram @Parada_Obrigatoria_Xingo l
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CACHAÇARIA ALTEMAR DUTRA 
Quem está em Canindé de São Francisco não 
pode deixar de atravessar a ponte e o limite 
da cidade para chegar em Piranhas que já é 
Alagoas. É bem pertinho e reúne muitos turistas 
na cidade histórica. A boa pedida é ir passear 
no sábado à noite na Cachaçaria Altemar Dutrs 
que conta com uma rica programação cultural, 
com direito a encenação do Cangaço e até a 
quadrilha junina com a participação do público. 
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NEW SUSHI BAR
Quem estiver em Canindé de São Francisco 
ou região do Alto Sertão Sergipano não pode 
deixar de visitar o New Sushi Bar, um ambiente 
aconchegante, com música ao vivo e a mulher 

O local tem uma diversidade de culinária com 
Sushi, pizza, além das comidas típicas do 
Nordeste. Então a dica é aproveitar a noite 
em Piranhas, siga agora mesmo o Instagram              
@Cachacaria_Altemar_Dutra e fique ligado. l
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comida japonesa da cidade, além de um cardápio 
diversificado e os melhores drinks. O atendimento 
de primeira da equipe de Felipe Brandão também 
faz toda a diferença. Então fica a dica, leve a sua 
família e amigos para o New Sushi Bar, siga o 
Instagram @NewSushiCaninde l

TRICOLOGISTA 
JANAÍNA 
CAVALCANTE
Especialista em 
terapia capilar, 
a tricologista 
e terapeuta 
integrativa 
Janaina 
Cavalcante 
possui quase 
uma década de 
profissão e já 
atendeu milhares 
de pacientes. 
Pioneira em 
terapia capilar 
no estado, a 
profissional 
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tem um currículo recheado com pós-
graduação em São Paulo e trabalha com 
tecnologias avançadas na área unidas a 
terapias integrativas que garantem resultados 
diferenciados. Em 2022 ela comemorou 2 
anos do seu Hair Spa, que fica no Studio Anne 
Marrie, na 13 de Julho e conquistou o Prêmio 
Olho Vivo - Melhores de 2022. Janaína faz 
tratamentos contra a alopecia, terapia capilar, 
tratamento pré  pós transplante capilar e 
ozonioterapia. Siga no Instagram e marque a 
sua consulta também @Janaina.Tricologista l
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PITCHEU O REI
O melhor barbeiro da cidade está em novo 
endereço ‘Pitcheu O Rei’ está com uma nova 
barbearia localizada no Largo do Luzia en um 
ambiente climatizado e cheio de conforto para 
os clientes. A equipe de Pitcheu se destaca 
em Aracaju pelo atendimento diferenciado, 
capacitação dos profissionais, bom gosto e 
localização privilegiada. A barbearia atende 
os clientes com horário marcado, mantém 
o distanciamento, oferece álcool gel e um 
serviço de primeira. Pitcheu está sempre pronto 
para atender cada um com muita atenção e 



ANO 4 - ED. 288 - 17/4/2023   -  205   

11/21CIRCULANDO

bom gosto no corte de cabelo e barba. Faça 
agora mesmo o agendamento do seu horário 
através dos números (79) 9 9838-4274 e siga 
no Instagram @PitcheuReiBarbearia que o 
repórter Lucas Moura e eu recomendamos
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TROPICAL MAR HOTEL 
Quem visita Aracaju não pode perder a 
oportunidade de se hospedar no Tropical Mar 
Hotel, localizado na Rodovia Inácio Barbosa, 
4444, na Aruana. Aliás, quem mora na capital 
também merece usufruir de um fim de semana 
diferente e leve no melhor hotel pé de areia de 
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Aracaju. Um ambiente bonito, aconchegante e 
de muito bom gosto. Cada hóspede é recebido 
com um acolhimento caloroso de primeira 
feito pela equipe de Márcio. A piscina com vista 
para o mar encanta e inspira a natureza. Está 
esperando o quê? Faça agora mesmo a sua 
reserva através do WhatsApp (79) 99954-4048 
ou (79) 99982-2081. Siga também o Instagram                                               
@TropicalMarHotelOficial e entre no clima 
dessa energia com a cara do verão.

GRUPO NOIVAS & CIA 
Com muito bom gosto, requinte e sofisticação, 
o Grupo Noivas & Cia é referência em Sergipe 
no segmento de aluguel de trajes finos para 
casamentos, aniversários, festas de debutantes 
e demais cerimônias. Com atendimento de 
primeira feito pelo casal Júnior e Zilmar, os 
clientes se sentem acolhidos desde o primeiro 
contato, passando pela escolha do traje com 
toda a orientação dos profissionais, até a 
realização do momento importante com o look 
confortável e de excelência. O grupo conta 
com duas lojas localizadas na Rua Própria,68,  
no Centro de Aracaju. Junior atende os homens 
e na frente da Loja, tem a outra com a grande 
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VAILTON LINHARES CERIMONIAL 
O assessor e cerimonialista Vailton Linhares  
já está no mercado de eventos sociais há 
10 anos e se destaca cada vez mais. No ano 

variedade de roupas para as mulheres, 
sob o comando de Zilmar. É um serviço de 
excelência que conta com peças de luxo e 
sofisticadas que são alugadas com preço justo. 
O acolhimento de cada cliente que chega 
cheio de sonhos e expectativas, faz toda a 
diferença. O atendimento é feito com horário 
marcado. Siga o Instagram ‘Grupo Noivas & Cia 
@NoivasECiaOf e marque agora mesmo a sua 
visita e comece a sonhar com o dia especial! l
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de 2022 realizou 
mais de 60 eventos 
entre casamentos, 
aniversários e festas 
corporativas. O que 
sempre é destaque 
em sua assessoria 
é o cuidado com a 
particularidade de 
cada evento, que 
de acordo com os 
seus assessorados é 
um dos diferenciais 
em seu trabalho. 
Vailton Linhares 
atua em todos os segmentos de eventos 
sociais, mas foi na área de casamento que se 
especializou. Em 2022 mostrou a importância 
do seu trabalho e conquistou o prêmio de 
destaque no ano. Quer começar a sonhar 
com o seu evento? Entre em contato agora 
mesmo com o profissional e comece a sonhar. 
Ele vai fazer o planejamento para atender as 
suas necessidades e com certeza vai superar 
expectativas. Entre em contato através do 
Instagram @VailtonLinharesCerimonial l
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ANA RABELO - 
SALÃO 
DE FESTAS E 
EVENTOS 
Realizar sonhos 
é a missão 
mais valiosa e 
que exige foco, 
responsabilidade e 
determinação. Há 
mais de 10 anos 
trabalhando no 
ramo de eventos 
em Aracaju, Ana 
Rabelo sempre sonhou em ter seu próprio negócio 
e ser a protagonista na vida profissional, foi então 
que em novembro de 2019 decidiu lançar a sua 
aposta na categoria de Salão e Espaços para festas 
com o ‘Ana Rabelo Eventos’ localizado na Coroa 
do Meio, zona sul de Aracaju. Com atendimento 
de primeira, o local é sofisticado e adequado pata 
receber o seu evento com a melhor qualidade. 
Entre em contato contato com a anfitriã e comece 
a sonhar com o seu próximo evento no Ana 
Rabelo. Entre em contato através do Instagram     
@AnaRabeloEventos l
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MAESTRIA 
DECOR 
A Maestria 
Decor, com 
pouco mais 
de 4 anos 
no mercado 
de eventos, 
se destaca 
com o seu 
trabalho 
e forma 
de realizar 
sonhos em 
decoração. 
No ano de 
2022, se 
destacou 
ainda mais nos eventos de casamento, por 
conseguir imprimir a identidade e desejo de 
seus clientes em cada decoração, com o seu 
toque profissional, mas sempre respeitando o 
desejo e a particularidade de cada casal. 
Wellington Santos é quem está à frente 
da empresa e leva o nome da Maestria 
Decor durante esses anos. Um verdadeiro 
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RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
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sucesso quando o assunto é decoração de 
eventos e você pode levar esse bom gosto 
e sofisticação pata fazer a sua festa com 
muito glamour, elegância e sucesso. Entre em 
contato agora mesmo através do Instagram                             
@MaestriaDecorOf l
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 
baby-doll e máscaras que agora são 
acessórios obrigatórios e todos precisam usar 
para se proteger contra o novo coronavírus. 
Em pouco tempo, a malharia se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
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proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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